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Отчеты и выборы
партийных органов

1 октября в партийных организациях 
нашей республики начинаются отчеты о 
выборы руководящих органов. Отчетно-вы
борные собрания и конференции являются 
важным событием в партийной жизни, они 
имеют большое значение для дальнейшего 
подъема всей партийной работы.

Отчетно-выборные собрания будут про
ходить в период, когда весь советский 
народ под руководством Коммунистической 
партии борется за претворение в жизнь 
решений Пленумов ЦК КПСС о дальней
шем подъеме социалистической промыш
ленности, особенно тяжелой индустрии, 
сельского хозяйства и культуры. Вопросы 
борьбы за осуществление величественных 
задач, поставленных этими решениями 
перед каждым предприятием, колхозом. 
МТС, совхозом, должны стоять в центре 
внимания партийных, организаций. На от
четно-выборных собраниях и конферен
циях коммунисты обязаны рассмотреть в 
обстановке развернутой критики и само
критики итоги проделанной работы, 
вскрыть недостатки, наметить меры улуч
шения деятельности партийных органи
заций.

В  центре внимания коммунистов пред
приятий промышленности и транспорта 
должны стоять вопросы дальнейшего тех
нического прогресса, повышения произво
дительности труда, улучшения организа
ции производства. Нужно остро и смело, 
не взирая на лица, критиковать неради
вых руководителей, беспечно относящихся 
к внедрению новой техники, передовых 
методов труда, насаждающих консерватизм 
и косность в этом деле.

Задача коммунистов - производственни
ков —  выработать на отчетно-выборных 
собраниях и конференциях такие меро
приятия, которые содействовали бы ко
ренному улучшению партийного руковод
ства промышленностью, а также повыше
нию роли партийных организаций в борь
бе за лучшее использование имеющейся 
техники, внутренних резервов предприя
тий, за безусловное выполнение каждым 
8аводом, каждой фабрикой государствен
ного плана.

В сельских партийных организациях 
республики отчеты и выборы должны прой
ти под знаком мобилизации коммунистов, 
всех тружеников села на борьбу за осу
ществление мероприятий партии и прави
тельства по дальнейшему развитию сель
ского хозяйства. Первейшая задача комму
нистов деревни —  успешно завершить ны
нешний сельскохозяйственный год, обес
печить образцовую зимовку скота, принять 
все необходимые меры к тому, чтобы в бу
дущем году добиться более высоких уро
жаев всех сельскохозяйственных культур, 
поднять продуктивность общественного 
животноводства.

Партия и правительство за последнее 
время осуществили целый ряд мер по упро
щению и удешевлению советского госу-

По Советской Грузии

дарственного аппарата, совершенство
ванию его работы. Однако в деятельно
сти учреждений имеется еще немало недо
статков. Коммунисты, работающие в 
учреждениях, должны на своих отчетно- 
выборных собраниях обсудить вопросы 
дальнейшего улучшения работы аппарата, 
смело вскрывать факты проявления бюро
кратизма и волокиты. Нужно добиться 
строжайшего соблюдения государственной 
дисциплины каждым коммунистом, каж
дым советским служащим.

Основой всех наших хозяйственных ус
пехов является правильно организованная 
партийно-политическая работа. Поэтому на 
отчетно-выборных партийных собраниях, 
конференциях надо развернуть широкую 
критику недостатков, имеющихся на этом 
важном участке работы парторганизаций. 
Следует глубоко разобраться в состоянии 
политической агитации среди трудящихся 
и всей политической работы в целом.

На отчетно-выборных собраниях и кон
ференциях следует всесторонне рассмот
реть, как парторганизации заботятся о мар
ксистско-ленинской закалке коммуни
стов, наметить пути дальнейшего подъема 
всей внутрипартийной работы. Надо при
влечь всех коммунистов к активному уча
стию в общественной жизни.

Отчеты и выборы —  ответственнейший 
период в жизни партийных организаций 
республики. Обкомы, горкомы и рай
комы партии несут большую ответствен
ность за их подготовку и проведение. За
дача состоит в том, чтобы каждое отчетно- 
выборное собрание, каждая конференция 
прошли на высоком идейном уровне, в 
условиях развернутой самокритики и кри
тики недостатков, .при строжайшем соблю
дении принципов внутрипартийной демо
кратии. Секретари, члены бюро партий
ных комитетов должны принимать актив
ное участие в подготовке и проведении 
отчетно-выборных собраний и конферен
ций.

Необходимо обеспечить строгое соблюде
ние всех прав, предоставленных коммуни
стам Уставом КПСС. Каждый член партии 
имеет право критиковать недостатки в ра
боте руководящих органов, выдвигать и от
водить кандидатуры в их состав. Во время 
отчетов и выборов не должны быть допу
щены случаи избрания в состав партий
ного комитета или бюро людей, не пользу
ющихся авторитетом у коммунистов.

Только безусловное соблюдение принци
пов внутрипартийной демократии даст воз
можность избрать в состав партийного ор
гана достойных коммунистов.

Отчеты и выборы в партийных органи
зациях нашей республики будут способ
ствовать дальнейшему повышению боеспо
собности партийных организаций, улуч
шению всей партийно-организационной и 
партийно-политической работы, достойной 
встрече XX съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н АГРА Ж Д ЕН И И  МАРШ АЛА СОВЕТСКОГО СОЮЗА 

ВАСИ ЛЕВСКО ГО  А. М. ОРДЕНОМ  Л ЕН И Н А

В связи с шестидесятилетием со дня рождения Маршала Советского Союза 
Василевского А. М. и отмечая его выдающиеся заслуги перед Советским государ
ством и Вооруженными Силами Союза ССР, наградить тов. Василевского Александра 
Михайловича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета С ССР К . ВО РО Ш И Л О В .

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. П ЕГО В .
Москва, Кремль.
29 сентября 1955 г.

Премирование за уборку урожая колосовых в сжатые сроки

Республиканскаа Книга почета 
передовиков общественного 

животноводства
Совет Министров Грузинской ССР ут

вердил положение о Республиканской Кни
ге почета передовиков общественного жи
вотноводства Грузинской ССР, учрежден
ной по постановлению ПК КП Гпузии и 
Совета Министров Грузинской ССР.

В Книгу почета заносятся: 
председатели колхозов, заведующие жи

вотноводческими фермами, заведующие 
животноводством колхозов п зоотехники, 
обеспечившие перевыполнение годового 
плана надоя молока не менее чем на 25 
процентов, или настрига шерсти— на 15 
процентов, или откорма сяпней (в живом 
весе) —  на 20 процентов, или годового 
плана получения яиц —  на 20 процентов, 
при условии выполнения для председате
лей колхозов государственных обяза
тельств по сдаче и продаже мяса, молока, 
шерсти и яиц, а для заведующих живот
новодческими фермами, заведующих жи
вотноводством колхозов и зоотехников—  
при условии выполнения колхозом обяза
тельств по сдаче и продаже государству 
продуктов животноводства от соответству
ющего вида скота;

доярки, перевыполнившие годовое зада
ние по надою молока не менее чем на 30 
процентов;

пастухи, перевыполнившие годовое за
дание по надою молока от всей группы 
закрепленных за ними коров не менее 
чем на 25 процентов;

бригадиры и чабаны овцеводческих 
Ферм, обеспечившие перевыполнение годо
вого плана настрига шерсти овец не менее 
чем на 20 процентов;

свинари и свинарки, перевыполнившие 
годовой план откорма свиней (в живом ве
се) не менее чем на 30 процентов, а бри
гадиры свиноводческих бригад— на 25 
процентов; 

птичницы,
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Вручение Красного знамени
к о л л е к т и в у  п е р е д о в о й  ш а х т ы

ТКИБУЛИ. (Корр. «Зари Востока»). Коллективу шахты имени Ленина 
треста «Ткибулуголь» по итогам Всесоюзного социалистического соревнования 
за июль были присуждены переходящее Красное знамя и первая премия 
ВЦСПС и Министерства угольной промышленности СССР.

Па шахте состоялось торжественное собрание, на котором горнякам бы
ло вручено завоеванное ими знамя.

—  Наш коллектив,—  сказал, принимая знамя, начальник шахты т. Ва- 
чарадзе,—  уже шестой год перевыполняет планы по добыче угля. Скоро мы 
достигнем проектной мощности шахты. В этом году сверх 8-месячного плана 
выданы тысячи тонн угля.

На собрании выступили с новыми обязательствами в честь XX съезда 
КПСС начальник участка А. Цирекидзе, забойщик А. Дарсадзе и другие пе
редовики производства.

Пребывание в Тбилиси 
председатели 

Межпарламентского союза 
лорда Стзйнсгейта

Творческая активность
СУХУМИ. (Корр. «Зари Востока»). На

предприятиях Сухуми прошли общие со
брания. посвященные обсуждению проек
тов шестого пятилетнего плана.

На собрании коллектива кожевенно
обувного комбината имени С. Орджоники
дзе после доклада директора А. Гвинджи- 
лия выступили передовые рабочие И. До- 
лейшек и С. Беляев, главный механик 
М. Лященко и другие, внесшие ценные 
предложения.

По разработанному проекту плана 
предусматривается в 1960 году повыше
ние производительности труда на 62 про
цента против уровня 1955 года. Выпуск

перевыполнившие годовой ■ обуви увеличится на 94 процента, ко- 
план получения яиц от закрепленных за жи— на 118 процентов. Предусматрпвает- 
ними кур-несушек не менее чем на 25 ся также резкое снижение себестоимости

выпускаемой продукции.процентов.

Индустриальные методы 
строительства

стии Передовиков производства, прошло 
обсуждение проекта нового пятилетнего 
плана в коллективе консервного завода. 
Выступившие на собрании главный ме
ханик Н. Лпско, работница Е. Криво Носо
ва, бригадир компотного цеха А. Уварова 
и другие внесли предложения, направлен
ные на повышение производительности 
труда, увеличение выпуска продукции и 
внедрение новой техники. Путем улучше
ния технологии производства и организа
ции труда значительно повысится выпуск 
продукции. К  концу 1960 года он увели
чится по сравнению с 1955 годом на 95,8

В течение двух дней в Тбилиси гостил 
прибывший в Советский Союз по пригла
шению председателей палат Верховного 
Совета СССР председатель 'Межпарламент
ского союза лорд Стэйнсгейт с супругой и 
сыном.

Лорд Стэйнсгейт осмотрел город. В Тби
лисском государственном университете 
имени И. В. Сталина он встретился с
группой профессоров и преподавате
лей. По просьбе лорда Стзйнсгейта 
проректор университета профессор И. М. 
Гвердцители рассказал о постановке 
учебной и научной работы в этом
крупнейшем высшем учебном заведе
нии республики. Особый интерес проявил 
лорд Стэйнсгейт к вопросу изучения в 
университете восточных языков. Он за
явил, что восхищен университетом. Лорд 
Стэйнсгейт высказал пожелание об уста
новлении контакта между университетами 
Англии и Советского Союза, что, по его 
мнению, будет содействовать укреплению 
культурных и дружественных связей меж
ду народами обеих стран.

Лорд Стэйнсгейт посетил председателя 
исполкома Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся М. К. Маградзе. Во 
время беседы он задал ряд вопросов, ка
сающихся деятельности городского Совета.

Лорд Стэйнсгейт присутствовал на кон
церте Государственного ансамбля народно
го танца Грузии, смотрел в ГОКС’е доку
ментальный цветной фильм «Советская 
Грузия».

Из Тбилиси председатель Межпарла-процента. На 20 процентов возрастет 
производительность труда. Консервщики! ментс1В0Г0 с0юза л т  Стэйнсгейт и сопро- 
предъявилп счет строителям, осуществля- ВОждающие его лица выехали в Ереван, 
ющим сооружение нового консервного за- (грузТАГ).
вода в Сухуми.

За последнее время оснастилась новой 
техникой кондитерская фабрика.* Это от
мечали в своих выступлениях на собрании 
актива фабрики инженер-механик В. Не-

Обувщикп Сухуми уже приступили к 
проведению мероприятий, предусмотрен
ных в проекте плана.

ттпти (и  ч \ Сейчас проводится модернизация обо- красов, секретарь партбюро И. Кинцура-
строительствГряда ГогокварГпных ж 1  \рудования на существующих произвол- швили, директор П. Руруа и другие. Они
лых домов по улицам Ленина. Мэхарадзе ственных площадях. Начата подготовка к поставили перед Министерством промыш-
и Лпбкнехта применяются индустриаль- переводу цеха X; 2 на конвейерный ме- Ценности продовольственных товгфов Гру-

тод работы. ( зпнекой .ССР ряд вопросов, связанных с
На высоком уровне, при активном уча- дальнейшим расширением фабрики.

Приезд в Тбилиси делегации 
металлургов Англии, Франции, 

Бельгии и Швеции

ные методы. Строительные площадки пре
вращены здесь в монтажные; широко ис
пользуются краны для монтажа железо
бетонных конструкций и другие механиз
мы. Весь внутренний каркас этих до
мов —  сборный, сварной. Перекрытия 
сделаны из двухпустотных железобетон-

Новые производственные успехи

28 сентября в Тбилиси из Запорожья 
прибыла делегация металлургов ‘ Англии, 
Франции, Бельгии и Швеции в составе 20 
человек.

На аэродроме гостей встречали пред
ставители Закавказского металлургическо
го завода имени П. В. Сталина и Грузин* 
ского общества культурной связи с за
границей.

В  день приезда члены делегации при-ных настилов и четырехпустотных балок. АХАЛЦПХЕ. (Корр. «Зари Востока»). | горняки выдали на-гора сотни тонн угля. ь двнь пРиезда члены делегации при- 
На строительстве домов применяются так- Развернув социалистическое сореънова- ("В сентябре добыча угля на шахте увели-' сутсиЩвали в концертном зале имени 

у . „ „ „  „  у т  т о г -   «........................    Ш . Руставели на коттепте I осутапсткон-же сборные железобетонные балконы, го
товые подоконники и лепные украше
ния.

Коллектив Колхидстроя применяет сбор
ные железобетонные конструкции при со-

ние в честь XX съезда КПСС, новых, 
производственных успехов добиваются 
горняки шахты >.« 2 рудоуправления 
«Ахалцихуголь».

В связи с переводом лав на циклич-
оружении мостов. На строительстве голов- н метод Работы на первом и втором 
ного сооружения на реке Риони намечено Участках шахты значительно возросла
соорудить мостовой переход из сборных 
железобетонных конструкций. Балки, пли
ты, тумбы будут смонтированы на месте 
укладки с использованием пловучих 
средств. По предложению Научно-исследо
вательского института гидротехники п

угледобыча. Сверх сентябрьского плана

чилась более чем на 20 процентов по 
сравнению с августом.

В социалистическом соревновании вы
соких показателей добиваются забойщи
ки Г. Деметрадзе, Р. Безруков, 3. Галу
стян, А. Чанкветадзе и другие, выполня
ющие за смену по подторы-две нормы.

В Махинджаурском совхозе
 ________          МАХИНДЖАУРИ. (Норр. «Зари Восто-
мелиорации Академии наук Грузинской ка>>)* Чаеводы Махинджаурского совхоза 
ССР, Колхидстрой намечает на берего- | выполнили план сбора сортового чай- 
укрепительных работах в районе селений ного листа. Особенно хорошо рабо- 
Патара-Потн и Сабажо применить железо- | тали ВТОрое агроотделенпе (управляющий
бетонные конструкции, создающие систе
му береговой опояски.

Засеяны первые гектары

В. Гуро), а также бригады У» 3 и У  6, 
которыми руководят опытные агротехники 
А. Куридзе и Н. Смирнова. Высокие образ
цы труда показали сборщица чая Ф. Дп-

ЦИТЕЛП ЦКАРО. (Корр. «Зари Восто- митрова, П. Белетпнская, Е. Элбакпани, 
кг»). Успешно завершив уборку урожая, Г. Петришнева, С. Долидзе, А. Елицкая и 
колхозы зоны Гамарджвебской МТС пер- другие 
выми в районе приступили к севу озимой п
пшеницы. Особенно успешно работала в : . В п1>ошлом году С0ЕИЗ сды государству 
первый день третья тракторная бригада ; более трех миллионов штук цитрусовых

Кедская МТС провела в нынешнем году 
гборку зерновых колосовых культур по 
юей зоне на площади 7.862 гектара за 
2̂ дней, в том числе 7.487 гектаров пше- 

шцы. Намолот составил 146.843 центне- 
)а зерна —  в среднем по 19,6 центнера с 
ектара. Приказом заместителя министра 
вельского хозяйства СССР тов. П. С. Ку- 
тумова директор Кедской МТС Г. А. Зриа- 
ивили премирован суммой в 1.400 рублей, | 
■лавный инженер МТС Ш. И. Вадзукашви- 
пи —  1.300 рублей, главный агроном 
МТС М. П. Кочиашвили —  1.300 рублей.

Цительская МТС завершила уборку зер
новых колосовых культур по всей зоне на 
площади 9.945 гектаров за 14 дней, в 
том числе 9.545 гектаров пшеницы. На
молот составил 163.174 центнера зерна—  
в среднем по 17,1 центнера с гектара. Ди
ректор Цительской М’ГС Д. Г. Меребашвили 
премирован суммой в 1.400 рублей, глав
ный инженер МТС Р. Д. Уротадзе —  
1.300 рублей, главный агроном МТС А. Г. 
Закариадзе —  1.300 рублей.

Ульяновская МТС провела уборку зерно
вых колосовых вудаур ВС тъ  ад

Н. Озашвили, обслуживающая колхоз име
ни Маленкова села Озаани. За шесть ча
сов бригада засеяла пшеницей 25 гекта
ров.

Вторая тракторная бригада В. Кота- 
швили, работающая на полях колхоза 
имени Жданова села Гамарджвеба, за 
9 часов засеяла пшеницей 30 гектаров. 
14 сентября на поля колхоза имени Ка
линина села Арбошики вышла б-я ком
сомольская тракторная бригада, руководи
мая Д. Аладашвили. Она должна засеять 
973 гектара озимой пшеницей.

Наращивая темпы, трактористы обяза
лись закончить сев в сжатые сроки и на 
высоком агротехническом уровне.

плодов. В  текущем году цитрусоводы на 
высоком агротехническом уровне провели 
все работы по обработке и уходу за план

тациями и рассчитывают собрать бога
тый урожай.

Коллектив совхоза усиленно готовится к 
сезону сбора и переработки цитрусовых 
плодов. Уже заготовлены рабочие ящики,

Щ. Руставели на концерте Государствен
ного ансамбля народного танца Грузии.

29 сентября делегация выехала в г. Ру- 
ставп, где будет знакомиться с работой 
Закавказского металлургического завода 
имени И. В. Сталина. (ГрузТАГ).

Гости из Ферганы 
в Цулукидзе

На Цулукидзевской шелкомотальной 
фабрике имени Ал. Цулукидзе побывала 
группа работников  ̂Ферганской шелкомо
тальной фабрики (Узбекская ССР).

Гости с интересом осмотрели фабрику 
и ознакомились с ее работой. Затем со-

отремонтированы и приведены в готовность стоялось производственно-техническое со- 
автотранспорт, плантационные дороги и пещанне, посвященное обмену опытом 
мосты. Подготовлены также лестницы,' работы, 
корзины, подплетины и другой сборочный г
инвентарь I Гости рассказали много интересного о

Включившись в социалистическое сорев- ! свопх методах повышения производитель- 
нование в честь XX съезда КПСС, махин- ности труда 8 кокономотальном производ-
джаурские цитрусоводы обязались дать 
стране 6 миллионов 750 тысяч цитрусовых 
плодов.

В совхозе завершено строительство ад
министративного дома. Бывшее здание 
конторы будет использовано под клуб.

Новый агрегат на предприятии
На Грузинском цементном заводе имени | С 8 сентября агрегат действует в но- 

II. В. Сталина пущен в эксплуатацию но- вом, специально сооруженном для него 
выи крупный агрегат —  цементная | помещении, выпуская высококачествен-
мельница.

Основную работу проделал Грузинский 
участок «Новоросцемремонта». Большую 
помощь оказал коллектив механического 
цеха завода.

стве. В  свою очередь, они отметили, что 
позаимствуют опыт Цулукидзевской фаб
рики, в частности методы защиты рук 
варщика и мотальщика коконов.

ную продукцию для строек.

В. КО Т И А Ш ВИ Л И , 
мастер Грузинского участка «Ново
росцемремонта».

Выставка изобразительного 
искусства

МАХАРАДЗЕ, 29. (ГрузТАГ). Союз 
художников Грузии и Государствен
ная картинная галерея открыли здесь пе
редвижную выставку грузинского изобра
зительного искусства. Экспонируется 226 
работ —  живопись, графика, эскизы к 
театральным декорациям. На выставке по
бывали тысячи трудящихся.

площади 8.639 гектаров за 12 дней, в 
том числе 8.389 гектаров пшеницы. На
молот составил 104.845 центнеров зер
на —  в среднем по 12,5 центнера с гек
тара. Директор Ульяновской МТС А. Я. 
Бнцадзе премирован суммой в 1.400 руб
лей, главный инженер МТС Б. Т. Тарна- 
швили —  1.300 рублей, главный агроном 
МТС Г. И. Джангулашвили— 1.300 рублей.

Гардабанская МТС провела уборку зер
новых колосовых культур по всей зоне на 
площади 3.129 гектаров за 14 дней, в том 
числе 2.929 гектаров пшеницы. Намолот 
составил 31.238 центнеров зерна —  в! 
среднем по 10,6 центнера с гектара. Ди
ректор Гардабанской МТС 0. Н. Чхенкели 
премирован суммой в 1.400 рублей, глав-; 
ный инженер МТС А. Е. Габилая —  1.300 
рублей, главный агроном МГС Л. Н. Мими-! 
ношвили —  1.300 рублей.

В распоряжение директоров Кедской,! 
Цительской, Ульяновской и Гардабанской | 
МТС выделено по 8.000 рублей для преми
рования комбайнеров, специалистов и дру
гих работников, наиболее отличившихся |
ад уО орад у р о ж а я .

Зестафонский ферросплавный завод. Н а с н и м к е  (слева направо): бригадир П. Татулашвили, горновой Б. Небиеридзе, бригадир 
и плавильщик П. Сепискверадзе—передовые производственники, участники трудовой вахты в честь X X  съезда КПСС,

фото

Б. Гамезардашвили

М, Квирикашвиля,
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Поднять уровень экономического 
образования кадров

Июльский Пленум ЦК КПСС поставил
перед советским народом важные задачи 
по дальнейшему подъему народного хозяй- 
ства страны, техническому прогрессу и 
улучшению организации производства.

ного отделения Общества. Были намечены

Н а  с т р о й К а ^ Ш т И Г Г И
ЖИЛОП ДОМ ПРЯДИЛЬНО

ТРИКОТАЖНО! О ХОМБИНАТА | Накануне сдачи
конкретные мероприятия по усилению 
лекционной пропаганды экономических 
знаний.

_ - . . .  В районе значительно возросло число
Для  ̂ успешного выполнения этих задач : товарищей, самостоятельно изучающих зо-
неооходимо конкретно руководить всеми иросы • политической экономии. Большую ! влекает внимание своим 
отраслями народного хозяйства, достиг- помощь оказал им цикл лекций, прочитан
ную  этого можно лишь при условии по-1 ных силами лекторов ЦК КП Грузии, 
вышения уровня экономических знаний Ткибульский райком партии, учитывая 
наших кадров. I возросший интерес коммунистов к эконо-

онание марксистско-ленинской полити- мическим знаниям, создал в районе к но- 
ческой экономий^ конкретной экономики I вому учебном) году шесть кружков по

в э к с п л у а т а ц и ю

позволяет партийным и хозяйственным 
работникам правильно претворять в 
жизнь политику партии, полностью ис
пользовать преимущества социалистиче
ской системы хозяйства в деле дальней 
шего развития производительных сил.

Учитывая это, 'Гкибульская партийная 
организация уделяет серьезное внимание 
повышению идейно-политического уровня 
кадров, вооружению их марксистско- 
ленинской теорией. За последние годы 
Ткибульский райком партии провел опре
деленную работу по исправлению недо
статков в деле экономического образова
ния кадров. При лекторской группе рай
кома создана специальная секция, в ко
торой объединены лекторы, выступающие 
по вопросам политической экономии п 
экономики предприятий социалистической 
промышленности.

На^самом крупном предприятии треста 
«Ткибулуголь» —  шахте имени Ленина в 
прошлом учебном году работал семинар 
по изучению вопросов экономики социали-

изучению политической экономии. В ьтих 
кружках будут заниматься 137 руководя
щих партийных, советских и профсоюзных 
работников. Пропагандистами подобраны 
квалифицированные товарищи. При пер
вичных парторганизациях «Ткибулугля» и 
«Ткибулшахтостроя» создано два семинара 
по изучению экономики социалистической

Дом этот расположен в самом начале 
Зестафонской улицы и уже издалека при-

свежим, опрят
ным видом.

В эти дни на строительстве жилого до
ма особенно большое оживление— строи
тельство завершается.

Коллектив участка Специализированного 
строительно-монтажного управления Мини
стерства промышленных товаров широкого 
потребления Грузинской ССР —  в долгу 
перед рабочими п служащими прядильно- 
трикотажного комбината: дом должен был 
быть сдан в эксплуатацию еще в конце

промышленности. Семинары будут посе- ; прошлого года, но помешало отсутствие 
щать 60 инженеров и техников. Руково
дителями семинаров выделены управляю
щий трестом «Ткибулуголь» Ф. Пачкепия,

необходимых материалов.
П вот сейчас, стремясь наверстать упу-

главный инженер треста Н. Каркашадзе п щенное, строители решили сдать дом в 
главный механик К. Мардалеишвили. | эксплуатацию раньше дополнительного

В новом учебном году продолжат свою срока который был им установлен. На 
работу семинар по изучению вопросов эко
номики промышленности при шахте имени стР °ике одновременно заняты плотнпкп и 
Ленина и четыре семинара по изучению маляры, электрики и сантехники. Вместе

с начальником участка А. Санадзе рабо
тами непосредственно руководит главный 
ипженер управления Н. Джиоев.

вопросов сельского хозяйства. 165 чело
век изъявили желание самостоятельно 
изучать марксистско-ленинскую политиче
скую экономию.

Следует отметить, что уровень пропаган
ды экономических знаний в районе пока тельной установки и всей системы цент- ■

собными помещениями. В остальных четы
рех этажах— комнаты, рассчитанные на 
два и на четыре человека. Всего в доме, об
щей площадью в 2.200 квадратных мет
ров, 136 комнат. Здесь все предусмотрено 
для удобства жильцов. В  обоих, концах 
каждого этажа, начиная со второго, рас
положены душевые, кухня, на этажах 
имеются комнаты отдыха. Против лестнич
ных клеток— комната для дежурного. Со 
стороны двора дом опоясан остекленными 
балконами-галереями.

Пройдет еще небольшое время, и двери 
нового дома гостеприимно распахнутся пе
ред жильцами. Но до этого надо решить 
ряд вопросов.

Чтобы осуществить планировку двора, 
следует снести дом, который помещается 
в глубине двора. А между тем вопрос о
переселении жпльцов этого дома до сих 
пор еще не решен.

Строители сделали придомовой тротуар, 
перед которым будут разбиты газоны. 
Вслед за газонами должен идти уличный 
тротуар, сооружение которого является

25 лет со дня смерти И. Е. Репина

Д р у г  г р у з и н с к и х  х у д о ж н и к о в
вторая половина минувшего века яв

ляется яркой страницей в истории многове
ковой художественной культуры Грузии. 
Рост освободительной борьбы грузинского 
народа пробудил к нЪвой жизни его бога
тейшие творческие силы, вызвал подъем 
национального искусства, направив его 
развитие по пути реализма и народности.

В  разработке и определении новых 
творческих принципов грузинского искус
ства решающая роль принадлежала рус
ской прогрессивной общественной и худо
жественной мысли. Победоносное шествие 
русского реалистического искусства, глуби
на его идейного содержания, органическая 
связь с интересами и стремлениями наро
да оказали неизмеримое по своей силе 
воздействие на формирование националь
ной художественной -школы в Грузии в 
духе демократических принципов. Именно 
на этой почве сложилась творческая инди
видуальность его основоположников— Гиго 
Габашвили, Александра Мревлишвили, 
Мосе Тоидзе и Якова Николадзе, создав
ших замечательные традиции, продолжате
лем которых стал творческий коллектив 
грузинских советских художников.

В  историю грузинского изобразительного 
искусства золотыми буквами вписано имя 
великого русского художника И. Е. Репина, 
25-летие со дня смерти которого отметила 
вся наша страна. И. Е. Репин сы
грал большую роль в жизни и формирова
нии творчества ряда грузинских художни
ков.

Проявляя живую заинтересованность в 
развитии изобразительного искусства раз
личных национальностей, И. Е. Репин с 
особенным вниманием и отзывчивостью от
носился к творческой молодежи. Настав
ляя ее на путь вдохновенных творческих 
исканий, постоянного совершенствования 
профессионального мастерства. великий

Сантехники закончили испытание ко- обязанностью исполкома Ленинского ран- русский художник оказывал ей всесторон-
...... ___ ......... ,,-льм.ш », ..шиили и ш.си сипгчш  н гш - ' тт *  1 1!ЮЮ поддержку, в том числе и материаль-

стической промышленности в котором за- еще не стоит на должной высоте. В Тки- 1 0 "  0 отопл “  и сейчГзаканчнвают С° ВвТа ДеПуТаТ0В трУДЯЩЙХСЯ' Н°  раИС0‘ «ую. Многим обязан Репину Гиго Габа-
нимадись 14 руководящих работников шах- бульском районе имеется много'людей с рального 0Т0ПЛРН11Я и сейчас заканчивают - вет> ?[ст#ти скааать> п<>ка еще не пред_
ты. д глуоленйе экономических знаний высшим образованием, хорошо разбираю- Установку арматуры и изоляцию отопи- принял никаких шагов в этом направ-
командиров производства способствует щихся в вопросах экономики, но они не ис- . тельной сети.
тому, что коллектив шахты перевыполняет пользуются на пропагандисткой работе. | Бригада плохников под руководством I

лении.
производственные планы добычи угля. 
Только за семь прошедших месяцев шахта 
выдала сверх плана более 40 эшелонов 
угля, на 13,2 процента повысила произ
водительность труда, на 3,2 процента 
снизила себестоимость продукции, сэконо
мила 729 тысяч рублей

Интерес партийных, советских и хозяй
ственных работников района к изучению 
экономической теории значительно возрос 
в связи с выходом учебника «Политиче
ская экономия». Однако не все партийные 
организации района учитывают это жела
ние товарищей. Так, в прошлом учебном 
году в районе был лишь один кружок по 
изучению политической экономии.

Ткибульское отделение республиканско
го Общества по распространению полити
ческих и научных знаний уделяет мало

Первичные партийные организации 
должны регулярно организовывать на шах
тах и строительных участках доклады и 
беседы, в которых следует обсуждать во
просы работы цехов и участков.

Для самостоятельно изучающих полити
ческую экономию огромное значение имеет

г, | До сих пор не разрешен также вопросЕршова ликвидирует имеющиеся недо- п, о магазине. Согласно предписанию отделаделки: местами заново переоивает плинту-:торговли исполкома 1оилгорсовета, мага- сы, кое-где исправляет паркет, двери, за- „ _
, зин должен ооорудовать Левооережный пн- делывает лестничные перила. V

„  „ щеторг, который не проявляет в этом де-Псполнснный по типовому проекту I ^  * _
ле должной заинтересованности. Нредста-лекцнонная пропаганда. Интересная, обо- Ленинградского треста 3 «Гипролегпро-, 

гащенная конкретными местными факта- ма», новый дом представляет собой обще-Iвителям торга следовало оы попивать на 
МИ лекция на экономическую тему оказы-1 ж{ггие гостиничного типа. В  первом этаже !строительстве и 03нак<>миться с тем поме-

квартир со всеми удобствами, каждая нем которое в самом ближайшем бу- 
из трех комнат. В центральной части эта-|д̂ щем 1дет переДано в их распоряжение, 
жа разместится магазин с различными дод-

ботающим над книгой. Лекторская группа 
райкома партии уже подготовила ряд лек
ций на экономичеекпе темы.

Дальнейшее усиление внимания к про
паганде марксистско-ленинской экономи
ческой теории со стороны партийных орга
низаций Ткибульского района, правиль
ная организация экономического образова-

швили, который часто советовался и пере
писывался с ним. На протяжении ряда 
лет учеником И. Е. Репина был Мосе Тои
дзе. Всю жизнь художник был благодарен 
И. Е. Репину за отеческую заботу, кото
рую тот проявлял о нем, за те знания, ко
торые позволили ему, тогда еще очень мо
лодому художнику, создать большое по

лотно «Мцхетоба», являющееся одним из 
ценнейших произведений грузинского изо
бразительного искусства. У  И. Е. Репина 
учился заслуженный деятель искусств Гру
зинской С С Р Махарбек Туганов, с именем 
которого связано зарождение и развитие 
изобразительного искусства в Юго-Осетии.

Но не одной только художественно-педа
гогической деятельностью ограничилось 
участие И. Е. Репина в художественной 
жизни Грузии конца X IX  века- Общение 
с грузинской творческой молодежью, крат
ковременная, но оставившая неизгладимое 
впечатление поездка по Кавказу и, что 
самое главное, серьезное понимание под
линных интересов национального искус
ства —  все это заставило И. Е. Репина 
вплотную заняться вопросом организации 
художественного образования в Грузии.

«Нельзя думать,— писал великий худож
ник в статье «Нужна ли школа искусств в 
Тифлисе?», напечатанной в газете «Кавказ* 
в январе 1897 года, —  что такая уди
вительная по своему характеру страна не 
рождала художественных сил. Я верю, что 
художественная пора Кавказа впереди. 
Эта чудовищно прекрасная страна даст 
художников, достойных ее воспроизведения 
в искусстве».

В этой статье И. Е. Репин пишет о том* 
какое огромное значение имеют художе
ственные выставки и школы для пробуж
дения в народе интереса к искусству, для 
поднятия общего уровня его культуры. 
«Пора, — писал он, — в Тифлисе устроить 
свою местную художественную школу жи
вописи, скульптуры и архитектуры». Дей
ствительно, только такая школа, а не не
сколько частных художественных студий и 
шкапа Кавказского общества поощрения 
искусств, существовавшие тогда в Тифли
се, могла обеспечить поступление своих 
питомцев в Петербургскую Академию ху
дожеств. В  1902 году такая школа в Тиф
лисе была создана, и в этом нельзя не 
увидеть плодотворного результата кипу
чей энергии И. Е. Репина.

В  наши дни, когда грузинское искусство 
достигло своего подлинного расцвета, тру
дящиеся Грузии с особенным чувством 
чтут память великого русского художника.

Игорь У РУ Ш А Д ЗЕ .

Неопубликованные кавказские рисунки

внимания лекционной пропаганде эконо- ; ния кадров будут способствовать претворе- 
мических знаний. В текущем году лектора- [ нйю в жизнь исторических решений июль- 
ми Общества было прочитано на экономи-! Ского Пленума ЦК КПСС, 
ческ-ие темы всего три лекции. Бюро рай- Н. ТАБАТАД ЗЕ,
кома на своем заседании, состоявшемся в , секретарь Ткибульского райкома
августе, обсудило вопрос о работе район-! К П  Грузии.

32 агитколлектива, объединяющих бо
лее 760 агитаторов и чтецов-беседчиков, 
ведут в колхозах и среди механизаторов 
машинно-тракторной станции Чиатурского 
района массово-иолйтическую работу.

Для руководителей агитколлективов при 
райкоме создан постоянно действующий 
семинар.

Агитаторы беседуют с колхозниками о 
важнейших решениях партии и прави
тельства, мобилизуют тружеников дерев
ни на успешное решение задач, стоящих 
перед колхозами и МТС, борются за укре
пление трудовой дисциплины.

В колхозе имени Ворошилова села Ит- 
хвиси отдельные колхозники нарушали 
дисциплину, работали без должного на
пряжения. Агитатор агротехник Ж  ужу на 
Капанадзе во время очередной беседы под
вергла острой, но справедливой критике

О. ГО ГЛ И Ч И Д ЗЕ .

Ж ИЛОП д о м  
В  САБУРТАЛО

последние работы
За истекшие две недели на строитель- ] материалами, четкая работа автотранс- 

стве жилого дома научных работников в порта.
Сабуртало проделана немалая работа.

Великий русский художник Илья Ефимо
вич Репин посетил Кавказ дважды в 
1888 году, когда он собирал материалы для 
«Запорожцев», и в 1899 году, с целью изу
чения перспективы и освещения горного 
ландшафта при различных атмосферных 
условиях. Это ему было нужно для созда
ваемой в те годы картины «Искушение». 
Солнечные отсветы и воздушная перспек
тива в условиях мастерской никак не да
вались художнику, и еще в 1898 году он 
говорил своему ученику А. А. Куренному: 
«Я предполагаю летом проехать на Кавказ, 
мне надо для одного этюда — с Бермаму- 
та взглянуть на Эльбрус».

Через год Репин, вместе с писателем 
А. В. Жиркевичем, совершил двухнедель
ную поездку по маршруту Владикавказ — 

Но тут мы должны отметить и отдель- Военно-Грузинская дорога —  Боржоми —

Не з а д е р ж и в а т ь

Ныне мы заканчиваем сооружение на-    ' ' ' Дйяг-плиани — Риони —  Батуми —  Ново-
ружной канализации, отделку главного ные нелочеты' мешающие своевременному ; российск
фасада, а также мозаичные работы на ле- °воду в эксплуатацию жилого дома. До сих Кавказские рисунки и этюды Репина из-
стничных ступенях и балконах. Повсемест- пор наш заказчик —  «Грузуниверторг» не вестны уже давно. Но это лишь незначи-

этих колхозников. Затем т. Капанадзе выну- но форсированными темпами идут маляр- представил нам проекта по внутреннему ! тельная часть того, что было создано вели-

Агитаторы  одного района
этих колхозников. Затем т. 1       _ „ , . г ______ ,
стиля «полевой листок», в котором расска- ные работы. На днях строители заложили 0а ПпзпрнО1п ппмршрния ятр'^р «пТ р прп I ким хУдожником в результате двухнедель-, . ■ оформлению помещения ателье мод в пер- : ипгГ1 т;тршр<-ткия Большая часть эаоисо-зывалось оо опыте передовиков и крити- фундамент под трансформаторную подстан-1__________    __        |ного пУ ^ “ естви° _  _у^ь _ _ _   ____вом этаже. Тот же упрек следует сделать

следно. Трудовая 
значительно укрепилась.

Агитаторы района активно

вок хранилась автором дома, в альбомах,
с которыми он не расставался до смерти. 
Несколько сот рисунков и акварелей, а

ковались нерадивые колхозники. Работа, | цию и сейчас приступают к кладке ее
проведенная агитатором, не прошла бес- стен. Начаты работы по телефонизации и в адрес «Тби.ггорга» и «Гастронома»,

дисциплина в колхозе центральной и правой секций жилого до- К0Т°Р ые пока еЩе не Удосужились передать: также десять альбомов, представляющих
Пптои« ттп м  дртутг-я папотп пп мпн нам техническую документацию, что за- \ особую ценность, так как рисунки тамма. Полным ходом веду тся раооты по мои- | расположены последовательно, в том по

рядке, в каком работал над ними худож-
ний двух магазинов.

Агитаторы района активно Участвуют. котельной. Здесь устанавливаются IД^р̂ « вает окончательную отделку помеще-
в раооте колхозных стенных газет. Когда ний зву х  магазинов
свинарка колхоза села Кведа Усахело Шура насосы и электромоторы, укладываются
Кобахидзе получила о? 26 закрепленных трубы.
за ней свиноматок по 16,5 поросят и всех Снесен, наконец, домик, мешавший про-
их сохранила, агитатор обобщил ее опыт. ке ливнесТока и канализации. За
в стенной газете. Сейчас по опыту 111. Ко-
бахидзе работают на ферме все свинарки, последние дни вывезено свыше двух ты-

А Б У Х РД Ш В И Л И  | сяч кубических метров строительного*- 
зав. отделом пропаганды и аги- мусора И грунта.
тации Чиатурского райкома КП  1 Успешному ведению работ способствует 
Грузии. своевременное снабжение необходимыми

На днях мы приступаем к проверке са
нитарно-технической системы дома.

В. ОСИПОВ,
бригадир бетонщиков,

Д. ГА М А К ЕТ А Ш В И Л И , 
бригадир плотников,

М. ЧУ РИ Л О В , 
слесарь.

ник, стали теперь достоянием нашей
страны.

В  одном альбоме, датйрованном 1899 го
дом, содержится 25 листов, больше полови
ны которых посвящено Кавказу. На одном 
из набросков изображена долина, на 
другом — церковь в Кайшаурской долине. 
Рисунок помечен 25 августа. Жиркевич 
вспоминал, что священник этой церкви рас
сказал ему и Репину о том, что в его до
ме остановился и прожил шесть дней 
М. Ю. Лермонтов. Судя по воспомина

ниям Жиркевича, Репин зарисовал и дру
гую церковь в Гудауре, однако в данном 
альбоме этой зарисовки нет.

На листе 15-м изображен пейзажный 
набросок «В горах Кавказа», также поме
ченный 25 августа и, следовательно, напи
санный в той же Кайшаурской долине- 
Другие рисунки носят названия: «Склоны 
гор», «Часть Кавказского хребта», «Пано
рама долины и гор», «Дорога в лесу с иду
щим стадом», «Пейзаж» (долина) и «Пей
заж с облаками» (полустертый от времени 
набросок).

Можно предположить, что на Кавказе 
сделаны находящиеся в этом альбоме не
сколько других набросков, как например: 
«Женщина, сидящая на садовой скамье», 
«Мужчина и женщина в картузе за чтени
ем», «Часть лица с покрывалом, закрываю
щим левый глаз», «Задрапированная фигу
ра женщины с лилиями в руках» и др.

Как сообщает в своих воспоминаниях 
Жиркевич (они напечатаны во I I  томе 
«Художественного наследства», посвящен
ного И. Е. Репину, 1949 г.), путешествен
ники провели в Тифлисе двое суток. Здесь 
они встретились с библиотекарем Петер
бургской Академии художеств Берншта- 
мом, который водил их любоваться зака
том солнца с горы ботанического сада.

В эту поездку Репин стремился познать 
особенности горного ландшафта. «Репин 
интересовался, —  пишет Жиркевич, —  за
катами и восходами, колоритами неба в 
эти моменты; отношениями неба к снего
вым вершинам, освещенным солнцем; все 
это нужно для его картины».

Рисунки Репина, созданные в результа
те поездки на Кавказ, пока не экспонирова
лись и их репродукции еще не издавались. 
Надо как можно скорее сделать их широ
ким достоянием.

в. м о с к в и н о в ,
искусствовед.
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Нельзя смотреть на эту слаженную, 
исключительно четко организованную ра
боту в забое, не испытывая чувства иск
реннего восхищения.

Здесь прежде всего обращает на себя 
впимапие высокий уровень механизации. 
Бурение производится при помбщи перфо
раторов, силой сжатого воздуха. Затем 
специальные породопогрузочные машины 
с захватывающими приспособлениями, по
хожими на ковш экскаватора,— так назы
ваемые пневматические лопаты— забира
ют взорванную породу и опрокидывают ее 
через себя в стоящие сзади вагонетки. 
Длинные поезда из нагруженных вагоне
ток доставляются электровозами к подъем
ной машине в шахте. Здесь вагонетки 
ставятся на платформы и поднимаются 
на-гора.

Пройденная часть тоннеля одевается в 
«рубашку» из тюбингов— массивных чу 
гунных плит— также с помощью специ
ального механизма— эректора.

В  забое, как, впрочем, и во всем тонне
ле, сухо и светло— ярко горят электриче
ские лампочки. Воздух в нем чист и 
свеж— работают мощные вентиляционные 
установки. Словом, сделано все, чтобы 
максимально облегчить труд людей, заня
тых на проходке тоннеля— важнейшего 
звена на строительстве Ладжанурской ГЭС.

Пытливая мысль ладжанурских инже
неров п рабочих-новаторов ищет и нахо
дит пути для дальнейшей механизации. 
В частности, уже приспособлены и опро
бованы пневматические погрузчики, с по
мощью которых будут нагружаться в ва
гонетки последние кубометры камня, —  та 
часть 
ЛУ С1
родов 
кают.

Две линии узкоколейки подведены к 
самому забою. На каждой из них —  по
родопогрузочная машина ПД-2 с очеред
ной вагонеткой позади. Управляемая етоя-

«ковшом» в груду породы, захватывает 
солидную порцию ее и опрокидывает в 
вагонетку. Два-три таких захвата —  и 
вагонетка полна. Погрузка, откатка гру  ̂
женой вагонетки и доставка порожней 
занимают от полутора до двух минут.

В  это же время бурильщики готовят 
новые шпуры для следующего взрцва.

Как только забой очищен от породы, к 
работе приступают тюбингоукладчики. Од
новременно с установкой тюбинговых ко
лец идет нагнетание специальными раство- 
ронасосами цементного раствора через от
верстия в тюбингах. Когда очередные два 
метра тоннеля одеты в тюбинговую ру
башку, —  производится новый взрыв.

Весь цикл— от взрыва до взрыва— за
нимает 12 часов и дает два метра про
ходки. Иными словами, строители безна
порного тоннеля Ладжанурской ГЭС за сут
ки проходят четыре метра этой горной 
выработки. Вернее— проходили. Сейчас 
они дают 4,2— 4,3 метра, а с начала ок
тября, после некоторых усовершенствова
ний в технике уборки породы и дальней
ших улучшений в организации работ в 
тоннеле, будут давать все пять метров. 

Механизация работ, правильная орга

ны, И. Сидорова, Д. Отапашвили, И. Асла- 
мазова, бригада тюбингщиков А. Олейни
кова. Образцы умелой, самоотверженной 
работы показывают проходчики Г. Джава- 
хишвили, С. Нишута, С. Бондарев, Н. Тю
рин, А. Савенков, тюбингщики И. Наза
ров, 0. Вл’йадзе, С. Жуков, машинисты 
породопогрузочных машин А. Серебряков, I 
Д. Ткачев и другие. Благодаря их навыкам I 
и умелому использованию механизмов ра- еще лучших результатов, если бы не не-
бота в тоннельном участке (начальник которые обстоятельства. Самым узким ме

ли, клуб, больница, баня, пекарня, мага
зины.

Обращает на себя внимание обилие цве
тов. Их много около жилых домов, цвет
никами окружены здания управления 
строительства, клуб, столовая и другие 
учреждения. Любят ладжанурцы свой по
селок, озеленяют и украшают его...

* * *
Коллектив строителей из месяца в ме

сяц перевыполняет производственные 
планы.

Однако ладжанурцы могли бы добиться

участка инженер В. Касрадзе) идет беспе
ребойно, по неуклонно восходящей линии.

Безнапорный тоннель является сейчас 
основным строительным объектом на Ла- 
джануриГЭС. Но этому тоннелю будет осу
ществлена переброска вод реки Цхенис- 
Цхали в реку Ладжанури, вместе со сто
ком которой они и составят водный ба
ланс для работы новой ГЭС. На реке Ла
джанури, в самом узком месте се ущелья, 
будут сооружены плотина и напорный 
тоннель. Отработанные воды обеих рек бу
дут сливаться в Рионп. Тем самым повы
шается расход реки Риони, что позволит 
значительно увеличить выработку элек
троэнергии на действующей ныне Рион- 
ской гидроэлектростанции и строящихся

низация труда, специализация бригад тон- Гуматских ГЭС. Кроме того, переброска
пельщиков, высокий трудовой энтузиазм части вод Цхснис-Дхали в Ладжанури и 
строителей позволяют им из месяца в мс-| Далее в Риони позволит улучшить тсхни- 
сяц перевыполнять производственные за- четкое водоснабжение гор. Кутаиси.^ 
дания, увеличивать проходку. Так, если в ! Таковы особенности Ладжанурской ГЭС.
мае в забое № 2 было пройдено 43 погон- С каждым днем все явственнее стано-

стом на стройке является автотранспорт. 
Так, например, Кутаисская грузовая авто
транспортная контора (начальник III. Пру- 
идзе) ежедневно должна выделять 15 гру
зовых автомашин для переброски на строй
ку тюбингов. Выделяет же контрра толь
ко по две— пять автомашин. Бывают дни, 
когда на стройку не поступает ни одного 
тюбинга. Это создает явную угрозу темпам 
строительных работ. Неоднократные обра
щения по этому поводу в Министерство 
автомобильного транспорта и шоссейных 
дорог Грузинской ССР и в Кутаисскую 
контору пока что никаких результатов, 
кроме обещаний увеличить число автома
шин, не дали. Надо ли доказывать, что 
подобное отношенпе к одной из важней
ших новостроек республики не может быть 
оправдано!

Для развертывания работ по строитель
ству плотины на реке Цхенис-Цхали нуж
ны строительные материалы, экскаваторы, 
автомашины, бульдозеры, инвентарь бетон

ных метра тоннеля, а в июне— 49 метров,! вятся контуры стройки. Трудно себе ■ Н0Р(> заВоДа и многое другое. Тресту «Груз- 
то в июле проходка достигла 94 метров.; представить, что там, где сейчас располо- гидроэнергострой» следует позаботиться о 
в августе— 108 метров и в сентябре она жиле я центральный строительный посе-1 бесперебойном снабжении стройки потрсб- 
превысит 110 метров. |-™к’ с(уж’ем недавно было голое место Иым количеством цемента, леса, арматуры

На стройке выросли замечательные покрытая галечником пойма реки Ладжа- „  механизмов,
юрванной породы, которую, в си- ! кадры рабочих. Можно часами с неослабе- нуря. За короткое время здесь возникли Стройка на реке Ладжанури требует к
х технических возможностей, по-; кающим интересом наблюдать за уверен- десятки двухэмжкых каменных домов, Себе неослабного внимания и заботы со
•узочиые машины не захваты-, Выми, точными, быстрыми д в и ж е н и я м и  множество деревянных коттеджей еррди стороны партийных, советских и хозяй-

тонпельщиков. Обращает на себя внима- зелени и цветов, благоустроенные доро-. СТпеннмх органов нашей республики. Эта
ние согласованность в их работе, царя- гп, ряд предприятии. Поселок имеет элек- ; забота должна быть проявлена по-настоя
щий здесь дух коллективного, дружного; трическое освещение, радиофицирован. В  щему> 
т р у д а .  нем имеются средняя школа, школа фа-1 *  *  *

Л у ч ш и х  на стройке результатов доби- брично-заводекого обучения, школа рабо- \ В день нашего приезда в центральном
рядом машинистом, раа рг^ызается' ваю'тса бригады проходчиков А. Щгефнр- чей молодежи, детский сад а детские яс- ' поселке строителей, расположенном у села

Ладжана, ожидался концерт. Задолго до 
объявленного часа у входа в летний 
эстрадный театр собрались сотни строи
телей. Празднично одетые, многие с же
нами и детьми, они нетерпеливо ожидали 
начала концерта.

Строители, как они сами говорят, про
сто изголодались по хорошему концерту, 
епектаклю, квалифицированной лекции и 
другим видам культурного обслуживания. 
Всего четыре лекции состоялось здесь за 
девять месяцев этого года.

—  Даже кинообслуживание,—  говорят 
ладжанурцы,— поставлено неудовлетвори
тельно. Нам присылают, главным образом, 
старые картины, при демонстрации лента 
часто рвется...

Основным центром культурно-массовой 
работы в поселке является клуб. Это—  
новое красивое здание с просторным зри
тельным залом, библиотекой, комнатами 
различного назначения. Но беда в том, что 
клуб есть, а вот с культурно-массовой ра
ботой, как мы убедились, дело обстоит 
неважно. Почему же?

Прежде всего, клуб не имеет ни заве
дующего, ни массовиков. Некому органи
зовать работу в нем, направлять ее, про
являть инициативу и заботу об устрой
стве культурного досуга строителей.

Клуб не имеет4 также своей киноуста
новки и в этом отношении всецело зави
сит от Цагсрского Дома культуры. Вопрос 
о собственной киноустановке неоднократ
но, как утверждают строители, ставился 
перед Республиканским комитетом проф
союза рабочих электростанций и электро
промышленности, перед ВПСПС и другими 
организациями. Но пока результатов нет.

Почему в поселке строителей Ладжанур
ской электростанции редко устраиваются 
концерты? Неужели тбилисские и кутаис
ские театры и концертные организации 
не могут посылать в Ладжана бригады ак
теров, музыкантов, певцов? Надо об этом 
подумать серьезно. Строители Ладжанур
ской ГЭС вправе ожидать более внима
тельного отношения к себе со стороны ра
ботников искусств,

Улучшения требует и торговое обслу
живание ладжанурцев. Приведем один 
пример. В поселке был построен специаль
ный магазин для кооперативной торговли, 
переданный «Еоопвачроба». И что же? 
Здесь кроме вина почти ничем не тор
гуют. Изредка в магазине появляется 
картофель.

Интересуются ли всем этим, знают ли
об этом руководители Цекавшцри? Изуча
ют ли работники других торговых органи
заций республики нужды и запросы ла
джанурцев, стремятся ли они полнее удо
влетворить их потребности?

•й *  ★
Высоко в горах самоотверженно тру

дится коллектив строителей одной из 
крупнейших новых электростанций Гру- 
аип.

Ладжанурская ГЭС, хотя и начатая 
строительством в 1953 году, является 
стройкой шестой пятилетки. В будущем 
году— первом году новой пятилетки— за
кончится сооруженпе безнапорного тонне
ля, и широкий размах получат работы на 
других объектах стройки— Цагерской пло
тине, открытом канале. А там— очередь 
высокой плотины, напорного тоннеля, тру
бопровода, генераторного здания и других.

Коллектив строителей гидроэлектро
станции соревнуется за достойную встре
чу предстоящего XX съезда КПСС. В  эти 
дни на стройке, как и повсюду в нашей 
стране, обсуждаются наметки шестого 
пятилетнего плана. Ладжанурцы вносят 
предложения, направленные па устране
ние недостатков в организации строи
тельных работ, на более полное исполь
зование имеющихся возможностей, на вы
полнение и перевыполнение производ
ственных заданий.

Строители ГЭС усиливают темпы работ. 
Все шире внедряя механизацию и инду
стриальные методы, изыскивая и находя 
новые резервы повышения производи
тельности труда, они борются за быстрей
шее окончание строительства.

Г. Т ЕВ З А Д З Е .
(Спец- корр. «Зари Востока»),



Опыт возделывания кормовых и овощных 
культур в высокогорном районе

Долгое время считалось, что у нас, в тябрь» села Картиками завез из Арме- одном гектаре можно получить 200— 250
высокогорном Ахалкалакском районе, мо
гут произрастать лишь такие сельскохо
зяйственные культуры, как колосовые и 
картофель. Не удивительно поэтому, что, 
несмотря на благоприятные условия для 
развития животноводства, эта важнейшая 
отрасль сельского хозяйства в районе силь
но отставала. II это понятно— из одних 
только грубых кормов не создашь проч
ной кормовой базы.

Весной 1950 года агротехник-опытник 
П. Галстян посеял 20 зерен кукурузы. Осе
нью он собрал несколько початков с со
зревшим зерном, которые послужили ему 
в дальнейшем семенным материалом.

Осенью 1952 года П. Галстян получил 
со своего опытного участка 30 полнозре
лых початков кукурузы сорта Кажована 
(кремнистая) белая местная. Эти початки 
были выставлены на районной сельскохо
зяйственной выставке.

нии несколько десятков граммов семян 
турнепса —  ценной кормовой культуры. 
Нынешней весной посевы турнепса соста
вили в колхозе уже один гектар. После вы
садки рассады в грядки всходы здесь про
пололи, причем одновременно рыхлили

тонн кабачков.
Издавна население нашего района по

требляет завозные овощи, которые достав
ляются из близлежащих низменных рай
онов.

Мичуринская агробиологическая наука
почву. В  результате тщательного ухода дала возможность перенести отдельные мо- 
получе^н неплохой урожай. Вес отдельных розоустойчивые сорта овощных культур
корней доходит до 6 килограммов. В кол
хозе ожидают получить с одного гектара 
до 250 центнеров турнепса.

Следует заметить, что при тщательном 
уходе турнепр дал бы еще больший

из низменных районов в высокогорные.
Колхоз «Красный Октябрь» села Карти

нами 5 мая текущего года впервые посеял 
в открытый грунт семена помидоров сорта 
Грибовские грунтовые. Когда была по
лучена здоровая рассада, ее посадили 
20 июня в огороде на площади 0,1 гекта
ра. Эта площадь была подготовлена с осе
ни, заправлена органическими удобрения
ми. Правление колхоза (председатель тов. 
В. Гулаксзян) обеспечило должный уходи

Н а  с н и м к е :  скороспелая кукуру
за, полученная агротехником Ахалка- 
лакской МТС П: Галстяном.

Фото М. Квирикашвили.

О своем опыте выращивания кукурузы 
П. Галстян сделал доклад на Грузинской 
государственной селекционной станции. 
Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР признало необходимым про
вести опытно-производственные посевы 
выращенной и акклиматизированной ку-

урожай.
В  истекающем хозяйственном году в кол

хозе «Красный Октябрь» на каждую фу
ражную корову получено по 1.000 литров 
молока. Сейчас животноводы этой артели 
с полным основанием говорят о том, что в > - -
будущем году он» надоят от кам ой  к0- | ^ “ ьну“  »‘«™  участма.
розы по 1.300 литров молока. Залогом Внимание опытника П. Гадстяна при-
этого является создаваемая ныне -прочная влекла олна ,из цепных овощных куль-
кормовая база, основу которой составляют 
сочные ко'рма.

В  августе и сентябре в колхозе имени 
Калинина села Карцахи наблюдалось не
обычное явление: в период, когда продук
тивность коров обычно падает, здесь на
дои молока стали расти.

Повышение продуктивности животных 
объяснялось, однако, весьма простыми 
причинами. Засеяв весной два гектара 
кормовой капустой, артель получила воз
можность уже в августе и сентябре, то 
есть в то время, когда трава на пастби
щах высыхает, подкармливать коров 
сочным и питательным кормом. С каждого 
гектара в колхозе получено по 550 цент
неров зеленой массы. Все это и способ
ствовало тому, что надои молока превы
сили здесь 1.100 литров на фуражную 
корову. В будущем году животноводы 

! колхоза предполагают довести надои мо- 
! лока до 1.500 литров от коровы.

Ценный опыт использования в услови- 
; ях высокогорного района бахчевых куль- 
! тур для кормления животных имеет код- 
| хоз имени Калинина села Карцахи, где 

председателем депутат Верховного Совета 
Союза ССР тов. С. Игитян. В  этом году 
колхоз впервые в районе засеял кормовым 
арбузом и тыквой по два гектара. Семена 
этих культур получены от Грузинского 
научно-исследовательского института жи
вотноводства. За посевами кормовых куль
тур был обеспечен хороший уход, п в ре
зультате с каждого гектара получено по 
105 тонн кормового арбуза и 85 тонн 
тыквы.

Следуцт отмстить, что участкич на ко
торых были посеяны арбуз и тыква, рас
положены на высоте 1.800 метров над 
уровнем моря. Средний вес каждого арбуза
составляет от 10 до 16 килограммов, а вес | тур— цветная капуста, которая богата 
некоторых из них доходит до 20 килограм- витаминами. Он выписал из Московской 
мов. ! опытно-селекционной станции ее семена.

п „ ! Капуста была посажена на площадиЗначительный интерес представляет 0 2 гсктара Агротехника и срокн ^

П А Ш А  П О Ч Т А
В  течение минувшей неделе ь  редакцию посту

пили письма по самым различным вопросам.
Особенно много писем прислали труженики 

сельского хозяйства Так, председатель колхоза 
имени Ленина селения Дзвели Самтредиа Герой 
Социалистического Труда И. Меликалзе написал 
статью, в которой рассказывается о заготовке в 
колхозе сочных и грубых кормов для животновод
ства.

Поступают отклики читателей ка  опубликован
ное в газете 16 сентября письмо членов колхоза
«Курдэен тавтави» села Руиспири Телавского 1 лей.

района — «Всемерно укреплять трудовую  дисцип 
лину в колхозах».

Одним из первых откликнулся председатель 
колхоза имени Молотова Батумского района 
А. Цивцивадзе, который прислал статью  — 
«Укрепление трудовой дисциплины — основа 
подъема колхозного производства».

З а  истекшую неделю редакция получила от 
различных организаций до 120 ответов на опуб
ликованные и неопубликованные письма читате-

О развитии шелководства Улучш ить медицинское обслуживание
В Р у с т а в и  I За- годы Советской власти ная дорога, связывающая райо-

В ведении Закавказского ме- Сване-т и и с  культурными
таллургического завода имени закопченных лучинами хиба- 
И. В. Сталина в Рустави нахо- рок здесь выросли просторные 
дится большой лес, занимаю- | и светлые жилые дома. Кре- 
ший 764 гектара и насчитываю- ! Стьяне. ранее влачившие жал- 
шии значительное количество КОе существование под тяжким 
тутовых деревьев Многие кол- | Игем князей, теперь живут 
хозы Тетрицкаройского. Гаре- зажиточно, пользуясь блага- 
убанского и других районов МИ колхозного труда В  се- 
бессистемно срубают ветви де- ла пришли грамотность юглкоевьев И ежегопно вырочят ич I рвшли грамотность, куль П )паш . п  осе л\е а  раиине еще 
леса до 250 тонн тутового ли- 1 т у р а ' 1епеРь грамотой и нау-^ нет врачей некоторых специаль- 
стэ дня откормки шелковичных 1 КЯМИ овладевают не отдельные ностей, в частности невропато
червей Нецелесообразность пе 1 счастливцы' как Раньше, а вся лога, окулиста, по болезням 
ревозки т Г ь Г  л и т е в  на ! молодежь школьного возраста уха, горла и носа.
большие расстояния'7 неоазум- ПОсещает многочисленные не-: Министерству здравоохранение расстояния и неразум полные и полные средние шко-' ния Грузинской ССР необхо-

лы. Многие получают высшее димо принять меры для улуч-
образование в городах респуб-1 шения медицинского обслужи-
лики. | вания районов Сванетии.

Особенно большую роль в А. Д А ВИ ТИ А Н И ,
росте экономики и культуры ; научный работник Инсти-
Сванетии сыграла построенная . тута языкознания Акаде-
в 1929— 1937 годах автомобиль- ' мии наук Грузинской ССР.

центрами Грузинской ССР.
Вместо единственного врача, 

работавшего в Сванетии до ре
волюции, здесь Сейчас десят
ки врачей. По всей Сване
тии. в частности в Местийском 
районе, построены благоустро
енные больницы, организованы 
врачебные и фельдшерские
пункты. И  все же в районе еще

Так ли надо обслуживать 
экскурсантов?

По инициативе фабкома Тби
лисского камвольно - суконного 
комбината 11 сентября, с по
мощью Тбилисской туристской 
базы, была организована экс
курсия группы рабочих в Те- 
лави. Туристская база предо
ставила в распоряжение экскур
сантов автобус и прикрепила к 
ним своего представителя 
М. Имнадзе.

Несмотря на то, что авто
транспортная контора обеспечи
ла автобус необходимым коли
чеством бензина, достаточным 
для поездки в Телави и обрат
но, водитель автобуса В. Мел» 
кадзе на обратном пути заявил, 
что бензин кончился. Это вы-

Н а  с н и м к е :  заведующий элитно
семеноводческим хозяйством Ахалка- 
лакского района А. Габуния и П. Гал
стян осматривают цветную капусту.

Фото М. Квирикашвили.

агротехника получения кормового ароуза 
и тыквы в условиях высокогорного райо-

курузы ^ колхозах Ахалкалакского, Когда-1 на. Колхоз посеял по три килограмма се- 
новского и Цалкского районов. Осенью | мян на гектар. Перст севом почву хорошо 
прошлого года на колхозных полях Ахал- подготовили. Арбуз и тыква были посеяны 
калакского района уже было собрано 500 
килограммов созревшего зерна этой цен
нейшей культуры.

Опыты П. Галстяна еще раз на прак
тике подтвердили правильность мнчурин-

посадки рассады, обработки и ухода были 
те же, что и для обыкновенной капусты. 
Для предохранения плода цветной капу
сты от ветра и солнечных лучей ее прн- 

I крывали в период созревания своими же
по зяби. Весной почву глубоко про.культи- листьями, собирая и обвязывая их верх-
вировали и пробороновали, внесли н а ; ние концы. Такой способ ухода дал воз-
каждый гектар 50 тонн овечьего навоза. I можн°сть получить до 10 тонн капусты
п - ,  | с гектара. Ыз полученного урожая одна

................. ....................... ........ .......... ........Семена были заделаны ь почв, на глуби-' тонна 6 ы и  распредалсна нТдадодш .
екого учения. Опыляя уже приспособлен-1 НУ 5— 6 сантиметров, расстояние между Колхозники решили увеличить площадь
ный к суровым местным условиям сорт: гнездами составляло 80 сантиметров. Сев посева этой ценной овощной культуры.
кукурузы Кажована белая местная сортом закончили к 15 мая. 
Северодакотская, ему удалось получить !
более скороспелую кукурузу.

В нынешнем году все 55 колхозов Ахал-

Участкп посевов арбуза и тыквы три 
раза полнли и обработали. Первое моты-

калакского района, осуществляя решения; жснис было проведено 30 мая, второе п Щ _____
январского Пленума ЦК КПСС, посеяли : третье —  через промежуток в 15 дней. В  | цИХСКОГО района, посеял их на площади 0,5

Выращиванием овощных культур в 
этом году впервые занялся ц колхоз имени 
Орджоникидзе села Вачиани. Бригадир 
овощевод А. Игитян, получив семена 
огурцов из колхоза села Схвилиси Ахал-

В  колхозе имени Теряна села Чандура ввусовшга качествами.

кукурузу на площади в 650 гектаров, из 1 июне провели подкормку посевов азотом и 
которых 58 гектаров оставлены на семе-1 фосфором. На каждый гектар было внесе
на, а остальные использованы на зеленый I но по 200— 250 килограммов минераль- 
корм и силос. Семена сорта Миннезо-1 ных удобрений, 
та-13 были завезены из соседнего Ахал- 
цнхекого района.

Кукуруза дала урожай на высоте 
1.800— 2.000 метров над уровнем моря, в 
суровых климатических условиях. И те
перь уже никто не сомневается в том. что 
во всех колхозах Ахалкалакского района 
можно выращивать кукурузу и получать 
початки в молочной спелости, а в отдель
ных колхозах даже в сухом зерне. Да и

гектара. Хороший уход п многократный 
полнв дали положительные результаты. 
Получен богатый урожай огурцов —  до 
8 тонн с гектара. Они обладают хорошими

на участке, расположенном на высоте 
1.750 метров над уровнем моря, впервые 
были посеяны кабачки. Она являются пре
красным кормом для скота. Откармливае
мые этими овощами животные хорошо 
прибавляют в весе.

Семена кабачков колхоз посеял 28 мая 
гнездовым способом на орошаемом участке. 
Его поливали четыре раза. Каждый по

могут ли быть какие-либо сомнения, если,! рень дал до 30 кабачков, 
например, в колхозе имени Калинина села | Перед севом в гнезда на одной четвер- 
Карцахн кукуруза полностью созрела на тп гектара внесли 2 тонны навоза, 
двух гектарах, и предполагаемый урожай 80 килограммов суперфосфата и 60 кило- 
составит здесь 25— 30 центнеров зерна с граммов сульфата аммонпя. ,
гектара. В этом колхозе уже законссрвп- Каждый кабачок в среднем веспл 3— -4

килограмма. По нашимроралп собранные с одного гектара 50 
центнеров початков
молочной спелости.------------------
Хороший урожай ожи- щ р  - - , 
дается также в кол-. *||
хозах сел Ихтнла, 4>
Вачиани, Картинами,
Турцхи, Мурджлхотп 
и других.

Отдельные колхо
зы, как, например, 
сел Ханда, Дилиска, &
Варевани, Чандура, Ц  
убрали с каждого |
гектара по 250 —  \
300 центнеров зеле
ной массы на силос.

Впереди еще мно
го работы: весной бу
дущего года в Ахал- 
калакеком районе ку
курузой будет за
сеяно 2.000 гекта
ров. Но главное уже 
сделано. Даже скеп
тики убедились в 
том, что кукуруза 
может произрастать 
в нашем районе.

Н а  с н и м к е :  председатель колхоза имени Калинина села Карцахи Ахалка-
о прошлом ГОДУ' лакского района С. Игитян и колхозник К. Огмерцян осматривают выращенные в

колхоз «Красный Ок- колхозе кормовые арбузы и тыквьц <рОТ9 М- Квирикашвили,

Опыт работы колхозников и специали
стов Ахалкалакского района наглядно по
казывает, какие огромные возможности 
имеются для расширения кормовой базы и 
возделывания овощных культур в высоко
горных районах нашей республики.

Пзучепие передового опыта ахалкалак- 
цев и широкое его прнменение в других 
нагорных районах Грузии позволят на
много повысить обеспеченность живот
новодства ценнымп кормами, поднять про
дуктивность спота и создать мощную 
экономическую базу для дальнейшего раз
вития колхозов.

Опыты колхозов Ахалкалакского района 
подсчетам, на!по возделыванию кукурузы, кормовых

__________________________ корнеплодов и овощ-
........................................ ных культур могут

** ' '> г  быть полезными и
для колхозов других 

| высокогорных райо-
; нов республики. Эти

: 4- опыты говорят о не-
■ обходимости присту-

пить к подготовке со- 
I  ответствующих уча-

| Щ  стков, позаботиться о
приобретении семян,

• с тем, чтобы в этих
\ районах с весны бу-

' . дущего года значи-
'  '1 тельно расширить по-
■ - I ссвы кукурузы, кор-

* нового арбуза, тык-
: вы, кабачков, кор-

.новой капусты, кор- 
| | неплодов и овощных

: культур.

ность подобного их использова
ния совершенно очевидны: ли
стья в пути грубеют и стано
вятся малопригодными для от
кормки червей.

Было бы целесообразно соз
дать специальную организацию 
по развитию шелководства на 
месте, в Рустави. Для этого 
имеются вполне благоприятные 
условия. Это подтверждается и 
тем. что немало семей рустав- 
ских мёталлургов группами и в 
одиночку успешно занимаются 
этим делом. Так, например, се
мья т. Цивцивадзе в 1954 году с 
каждой коробки грены получи
ла свыше 50 килограммов коко
нов. В  текущем году эта же се
мья ведет повторную выкормку 
шелковичных червей.

Вопрос об организации шел
ководства в Рустави ставился 
перед трестом «Грузшелк» еще в 
1952 году, но почему-то прак
тического разрешения не полу
чил.

Г. Ч Х И К В А Д ЗЕ , 
директор подсобного хозяй
ства Закавказского метал
лургического завода имени 
И. В. Сталина.

О программах зрелищных предприятий
' ?  отдаленных от централь-) Для удобства населения же
ной части Тбилиси промыш-1 лательно на всех окраинах го- 
ленных поселках района имени рода и, в частности, у конечной 
26 комиссаров нет зрелищных остановки трамваев № №  7 и 9, 
предприятий —  театров, ки- вывешивать программу зрелищ- 
чотеатров, концертных залов, ных предприятий на неделю. 
Жители района, желающие 0 -
культурно провести вечер, не | Здесь же следовало бы от- 
знают, куда им пойти. Для вы- к Ры ть филиал Центральной 
яснения этого вопроса им при- театральной кассы города, 
ходится ездить в центр города,
тратить много времени. I ,  Л. Ч Х ЕИ Д З Е .

По следом неопубликованных писем
В  редакцию сообщили о на- | Ф. Чернова освобождена от 

рушениях правил торговли, занимаемой должности. Цехо- 
нмеющих место в столовой тру- вому комитету трубопрокатного

г а п' т “ ° на общемимени И. 'В. Сталина. \ бР ании рабочих и служащих за-
Факты, приведенные в пись- ! слушать вопрос о работе сто- 

ме, подтвердились. Буфетчица [лавой.

Правильно использовать неделимые 
фонды колхозов

Правильная организация ! зов Юго-Осетии. В  1954 г. они ! Схлити, Хтана Знаурского рай- 
финансового хозяйства колхо- возросли по сравнению с | она и в некоторых других кол- 
зов, своевременное и полное I 2- Г‘ в раза‘ ! х03ах области,
отчисление средств в недели- что ̂ имеются ^ к т ы '  нарушения ! Наличие серьезных наруше
ние фонды, хранение этих Устава сельскохозяйственной 1 нии в деле пополнения и ис- 
средств на счетах напитало- ! артели в части образования I пользования неделимых фондов 
вложений в банке и планомео- 1 неде-1имых фондов. Некоторые 1 объясняется тем, что некоторые 
нор иг ! колхозы (сел Хетагури, Ке- местные партийные, советские и

х расходование имеют | ре и др > на , января- 1955 го_ сельскохозяйственные органы 
оольшое значение для даль- : да не погасили задолженность. ! не осуществляют необходимого 
нейшего укрепления и разви- I Руководители ряда колхо- контроля за соблюдением кол- 
тия общественного хозяйства 1 зов не вносят денежные сред- хозами установленного поряд-

1 ства неделимых фондов на ка пополнения и использова-колхозов.
В  соответствии с Уставом 

сельскохозяйственной артели 
колхозы, после выполнения 
обязательств перед государ-

счета капиталовложений и 
расходуют их помимо банка.

Бывают случаи, когда неко
торые руководители колхозов

ством, выделяют из своих де- ! РасходУют полученные со сче- 
нежных доходов средства на ! та капиталовложений средства
пополнение денежных недели
мых фондов, а также на со
здание семенного, фуражного 
и других общественных фон
дов в размерах, обеспечиваю
щих непрерывное расширение 
колхозного производства.

Из года в год растут денеж
ные неделимые фонды колхо-

на другие цели.
Так, например, колхоз села 

Гери Сталинирского района 
израсходовал на приобретение 
семян картофеля 8.000 рублей, 
полученные в текущем году со 
счета капиталовложений для 
покупки скота.

Подобные факты имели ме
сто и в колхозах сел Окона,

ния денежных неделимых фон
дов.

Необходимо установить стро
гий контроль за соблюде
нием колхозами предусмотрен
ного Уставом сельскохозяй
ственной артели порядка об
разования, хранения и расхо
дования денежных неделимых 
фондов.

Я. Г А ГЛ О Е В ,  
управляющий Юго - Осе
тинским отделением Сель
хозбанка.

Рис. И. ГУРРО.

звало у экскурсантов удивле
ние, тем белее, что в Телави 
В. Мелкадзе взял у руководи
теля экскурсии деньги на по
купку бензина. По вине водите
ля экскурсантам пришлось всю 
ночь просидеть в машине. Не
которые рабочие, спешившие к 
началу смены, были вынужде
ны выехать в Тбилиси на по
путных машинах.

Недопустимым является и то, 
что туристская база прикрепи
ла к группе экскурсантов сво
его представителя, именуемого 
«проводником», который не был 
в состоянии ответить на интере
сующие экскурсантов вопросы.

Так ли надо обслуживать 
экскурсантов?

Г. Ш Е В Ч Е Н К О ,
начальник прядильного це
ха Тбилисского камвольно
суконного комбината.

В чиатурской городской 
библиотеке

У  многих жителей Чиатура 
работа городской библиотеки 
вызывает справедливые нарека
ния. В  читальном зале зимой 
здесь долго не высидишь, так 
как пол цементный, а библиоте
ка не отапливается.

Выбор художественной и тех
нической литературы, а также 
журналов здесь крайне ограни
чен. Нет в библиотеке и энцик
лопедий, в том числе и техниче
ской, в то время как в ней 
нуждаются многие инженерно- 
технические работники и рабо
чие.

Следует отметить, что в биб
лиотеках Чиатура очень мало 
книг по прикладным наукам, 
на которые имеется большой 
спрос.

Д ля лучшего обслуживания 
читателей необходимо, чтобы 
городская библиотека изменила 
часы работы. Библиотека за
крывается в 6 часов вечера, 
когда на предприятиях и в уч
реждениях, города заканчивает
ся работа и трудящиеся имеют 
возможность пойти в библиоте
ку-читальню.

А. ГА БУ Н И Я ,
заведующий элитно- 
семеноводческим хо-

Н. С Е Р Е Д Н Я К О В . 
 -----

Всесоюзная перепись скота
С 1 октября на всей территории СССР, 

как и в прошлые годы, будет проводиться 
всесоюзная перепись скота. Перепись нач
нется утром 1 октября п закончится 
8 октября.

Перепись позволит выявить успехи, 
достигнутые в 1955 году районами, кол
хозами, совхозами в борьбе за выполне
ние решений партии п правительства по 
дальнейшему развитию животноводства, 
повышению его продуктивности.

Проведение переписи скота по респуб
лике поручено Статистическому управле
нию Грузинской ССР и его местным орга
нам. В переписи примут участие несколь
ко тысяч счетчиков из числа опытных 
работников.

Партийные и советские органы должны 
оказывать всяческое содействие органам 
государственной статистики в проведе
нии переписи.

Качество переписи и проведение ее в 
установленный срок зависят от хорошей 
подготовки счетчиков, своевременного про
ведения пересчета скота, умелой орга
низации переписи на отгонных пастби
щах. Важное значение для успешного 
проведения переписи имеет разъяснитель
ная работа среди населения, что будет 
способствовать получению точных сведе
ний о поголовье и возрастном составе 
скота.

При проведении подготовительной рабо
ты и самой переписи необходимо учесть 
ошибки, допущенные в прошлые годы.

зяйством Министер- ПР °ВСРК0И Установлено, что некоторые
ства сельского хо
зяйства Грузинской 
ССР в Ахалкалак
ском районе.

счетчики удовлетворялись опросом и не 
пересчитывали скот. Это является гру
бым нарушением порядка проведения пе
реписи, создает возможность пропусков ц

приписок. Пмели место случаи, когда в 
результате безответственного отношения 
к делу некоторых председателей и бух
галтеров колхозов пересчет скота не был 
закончен к 1 октября. В отдельных кол
хозах допускались злоупотребления. Так, 
например, в поголовье коров включались 
нетелп.

Такпе факты нетерпимы. Необходимо 
привлекать к уголовной ответственности 
тех, кто представит искаженные цифро
вые данные о наличии скота.

Все министерства, учреждения и орга
низации, имеющие скот, обязаны по со
стоянию на 1 октября организовать пере
счет его в натуре и составить бланк пе
реписи.

Согласно организационному плану, бу
дет проведена выборочная проверка ито
гов переписи. Ее показатели используют
ся для исправления и уточнения итогов 
по районам.

Районные и разъездные инспекторы 
Центрального статистического управле
ния СССР обязаны ежедневно проверять 
ход переписи, работу каждого счетчика, 
принимать меры к тому, чтобы вскрытые 
проверкой недочеты быстро устранялись. 
Такова же обязанность и председателей 
сельсоветов и прикрепленных в помощь 
районным инспекторам ответственных ра
ботников.

Перепись должна быть проведена так, 
чтобы не потребовалась повторная про
верка, ибо она может внести большую 
путаницу.

Успешное проведение переписи во мно
гом завися* р* домрщи, рда$ьфа^о4

счетчику при обходах п пересчетах скота 
в натуре. Поэтому сельсоветы и правле
ния колхозов должны выделить в помощь 
счетчикам депутатов сельсоветов и луч
ших работников колхозов.

Особое внимание следует уделить изу
чению итогов переписи. Онп должны быть 
обсуждены на общих собраниях в колхо
зах, на заседаниях правлений колхозов 
и т. д. В  процессе обсуждения также 
должны быть проверены данные переписи 
скота, находящегося в личной собствен
ности граждан.

Если в каких-либо хозяйствах будут 
установлены случаи сокрытия скота, 
счетчик обязан повторно посетить эти 
хозяйства и на месте уточнить количе
ство скота. Весьма важно правильно уста
новить возрастной состав животных. 
Счетчик должен добиваться правильных 
и исчерпывающих ответов на вопросы 
бланка, задавать вопросы четко и ясно.

Серьезное внимание следует уделить 
подсчету данных переписи и сопоставле
нию их с итогами прошлого года. После 
рассмотрения их на заседании исполкома 
районного Совета материалы переписи 
должны быть своевременно представлены 
Статистическому управлению.

Перепись скота— важное государствен
ное мероприятие. Она должна быть про
ведена при активной помощи партийных, 
советских, сельскохозяйственных и обще
ственных организаций.

Е. М А ЧА БЕЛ И . 
заместитель начальника Статистиче
ского управления Грузинской ССР.
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Десятая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Дневное заседание 26 сентября

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). Вче
ра на дневном заседании Генеральной Ас
самблеи в общей политической дискуссии 
приняли участие представители Канады, 
Панамы, Йемена, Боливии и Греции.

Глава делегации Канады П. Мартин от
метил, что «наиболее обнадеживающим на
чалом работы дайной сессии» является 
тот факт, что как на Ассамблее, так и в 
Подкомитете Комиссии ООН по разоруже
нию проявляется стремление излагать 
свои позиции более откровенно и без «из
лишней пропаганды», рассчитанной на то, 
чтобы представить свою позицию в вы
годном для себя свете.

Мартин подчеркнул, что «великие дер
жавы указали путь к ослаблению напря
женности», и призвал ООН следовать их 
примеру.

Коснувшись проблемы разоружения, ка
надский делегат сказал, что этот вопрос 
является' основным и от его решения 
зависит дальнейшее ослабление междуна
родной напряженности и установление 
прочного мира.

Касаясь предложения Советского прави
тельства от 10 мая текущего года, Мар
тин заявил, что «советский план вклю
чает несколько важных предложений по 
вопросу о контроле, хотя, с точки зрения 
моего правительства, советские предложе
ния о контроле и инспекции все еще недо
статочны».

Канадский представитель заявил, что 
имеющиеся предложения по вопросу о 
разоружении не должны рассматриваться 
в отрыве одно от другого. «Нет оснований 
считать, —  сказал он,— что все они, воз
можно, после изменений, не могли бы 
стать шагами на пути к разоружению».

Мартин отметил «дружеский дух со
трудничества», проявленный всеми члена
ми Подкомитета Комиссии ООН по разору
жению при обсуждении предложений по 
разоружению. По его слогам, члены Под
комитета— представители СССР, США, 
Англии, Франции и Канады— «действи
тельно полны решимости достичь практи
ческого взаимно приемлемого соглашения 
по разоружению».

Касаясь вопроса о приеме новых чле
нов. Мартин подчеркнул, что пока Орга
низация Объединенных Наций не будет 
действительно представителем огромного 
большинства стран мира, она не сможет в 
полной мере способствовать урегулирова
нию международных проблем.

Он отметил, • что некоторые вопросы 
не могут быть решены ООН потому, что 
во многих случаях в ней не представле
ны заинтересованные стороны.

По мнению канадской делегации, ска
зал он. Генеральная Ассамблея должна 
внимательно изучить возможность «одно
временного приема в члены ООН подавля
ющего большинства стран, подавших заяв
ления о приеме». Мартин пояснил, что он 
имеет в виду 17 стран-кандидатов и не 
считает тех территорий, которые времен
но разделены.

Представитель Канады высказался про
тив созыва конференции по пересмотру 
Устава ООН.

Затем выступил представитель Панамы 
А. Бойл. Он выразил надежду на то, что 
в новой международной обстановке ООН 
будет действовать более эффективно и что 
восторжествует принцип сотрудничества 
при решении таких проблем, как разору
жение и контроль над атомным оружием

и использование атомной энергии в мир
ных целях.

Выступление главы делегации Пемена 
С. Хасана было, посвящено, главным обра
зом, неурегулированным проблемам Азии 
и Африки. Он подчеркнул, в частности, 
настоятельную необходимость предоста
вить право на самоопределение народам 
французских колоний— Туписа. Алжира и 
Марокко, прекращения оккупации ино
странными войсками южной части его 
страны, необходимость решения вопроса о 
Западном Нриане с учетом интересов на
родов Индонезии.

Глава делегации Боливии вице-прези
дент республики Э. С. Суасо также гово
рил о необходимости увеличения эконо
мической и технической помощи слабо
развитым странам со стороны ООН и о со
кращении военных расходов.

В конце заседания выступил предста
витель Греции министр иностранных дел 
Стефаяопулос. Он выразил беспокойство в 
связи с тем, что два дня тому назад Гене
ральная Ассамблея вынесла решение не 
включать в повестку дня вопроса о Кипре 
и тем самым «закрыла дверь перед лицом 
малого парода, требующего, чтобы его вы
слушали». Он охарактеризовал это реше
ние Ассамблеи, как «нарушение принци
пов Устава ООН в интересах, чуждых этой 
организации». Стефанопулос приветство
вал наметившееся в последнее время улуч
шение международной атмосферы и вос
становление доверия между странами. Он 
выразил надежду, что международная об
становка и далее будет развиваться в этом 
направлении, избавит народы от «холод
ной войны» и будет способствовать пло
дотворной деятельности ООН.

Утреннее заседание 27 сентября
НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). Вче

ра на утреннем пленарном заседании Ге
неральной Ассамблеи продолжалась общая 
политическая дискуссия.

Представитель Таиланда Ван Вайтхая- 
кон отметил благотворное влияние «духа 
Женевы» на международные отношения и 
заявил, что народы всего мира благодар
ны руководителям четырех великих дер
жав за усилия, предпринятые ими в Же
неве.

Представитель Парагвая Санчес Келл, 
как и другие делегаты, говорил о «духе 
Женевы», хотя вся его речь противоре
чила духу сотрудничества. Ссылаясь на 
«высокие нравственные принципы», он 
нападал на принцип единогласия постоян
ных членов Совета Безопасности и требо
вал пересмотра Устава ООН.

Глава делетации Польской Народной 
Республики М. Нашковский заявил, что 
новое положение, характеризующееся ос
лаблением международной напряженности, 
не создалось неожиданно или случайно, а 
возникло в результате длительных сов
местных усилий всех сил, враждебных 
войне и заинтересованных в сохранении 
ыпра. Никто не может отрицать, заявил 
он, огромного вклада государств социали
стического типа в эту перемену.

Совещание Глав правительств четырех 
держав в Женеве, сказал Нашковский, от
крыло новые широкие возможности в на
правлении дальнейшего ослабления на
пряжения и укрепления мирного сотруд
ничества. Однако обстановка, созданная 
Женевским совещанием, является лишь 
началом пути, ибо успехи, достигнутые в 
деле ослабления международной напря
женности. не означают, что мир уже обес
печен. Атмосфера, которая получила на-

Обед у Даллеса в честь министров иностранных дел 
СССР, Англии и Франции

НЫО-ЯОРК, 28 сентября. (ТАСС). | С советской стороны на обеде при-
27 сентября вечером первый заместитель | сутствовали также первый заместитель

безопасности в Европе для обеспечения ми- для повышения жизненного уровня и улуч- ; Председателя Совета Министров и Министр| Министра иностранных дел СССР В В
ра во всем мире. Из-за отсутствия такой тения быта миллионов людей. | иностранных дел СССР В. М. Молотов при- [ Кузнецов, посол СССР в США Г. Н Зару-

вмешательстве в их внутренние дела под 
каким бы то ни было предлогом.

Глава делегации Польши отметил, что 
опыт последних десятилетий указывает на

дуют нашему примеру так, чтобы бремя 
вооружений постепенно уменьшалось еще 
до того, как будут приняты согласованные 
решения, и чтобы значительные ресурсы,

решающее значение системы коллективной идущие на вооружение, использовались бы

Сдача Чехословацкой Республикой на хранение Правительству 
СССР ратификационной грамоты о присоединении 

к Государственному Договору с Австрией
28 сентября 1955 года в Министерстве 

Иностранных Дел СССР заместитель Ми
нистра иностранных дел В. А. Зорин 
принял от Чрезвычайного и Полномоч
ного Посла Чехословацкой Республики в 
СССР Я. Вошаглпка ратификационную 
грамоту о поисседпнении Чехословацкой 
Республики к Государственному Договору 
о восстановлении независимой и демокра
тической Австрии, подписанному в Вене 
15 мая 1955 года.

Указанная грамота, согласно статье 
37 упомянутого Государственного До

говора, сдана на хранение Правительству 
СССР.

При сдаче на хранение грамоты при
сутствовали:

С советской стороны —  Заведующий 
Договорно-Правовым Отделом МИД СССР 
Г. И. Тункин. и. о. Заведующего 4 м Ев
ропейским Отделом П. Г. Крекстень, 
А. Л. Лаптев.

С чехословацкой стороны —  Советник 
Посольства Чехословацкой Республики в 
СССР Л. Вацата, Первый Секретарь По
сольства М. Покорный, Второй Секретарь 
Посольства Я. Гонзал.

Прием В. М. Молотовым главы делегации 
Индии К. Менона

НЬЮ-ПОРК, 28 сентября. (ТАСС). 
27 сентября Министр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов принял главу деле
гации Индии на X сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН К. Менона и имел с ним 
беседу.

На беседе присутствовали постоянный 
представитель Индии пои ООН А. Лал и 
Первый заместитель Министра иностран
ных дел СССР В. В. Кузнецов.

Прием у делегации СССР для представителей печати
НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС), Вече

ром 27 сентября заведующий отделом пе
чати МИД СССР Л. Ф. Ильичев устроил

На приеме присутствовали пресс-атта
ше ряда делегаций на X сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН, видные обозреватели 
и корреспонденты американских и иност-

прием для представителей американской! ранных информационных агентств, газет 
и иностранной печати. !и радио.

звание «духа Женевы», может способство
вать разрешению все еще существующих |в настоящее время перед ООН: углубить
неразрешенных международных проблем в перелом, достигнутый Женевским совеща-

системы, сказал он, в Европе все еще су- I Представитель Польши высказался за 
шествует почва для деятельности сил, расширение экономического и культурного 
враждебных миру и международному со- сотрудничества между всеми странами. Он 
трудничеству. Заключение европейского до- | заявил, чго ООН должна принять реши- 
говора о коллективной безопасности про- тельные меры, чтобы содействовать пре
ложило бы путь к разрешению германской I крашению пропаганды войны. Следует по- 
проблемы путем объединения Германии в ощрять сближение международных обще
единое, демократическое и миролюбивое го- ;ственных и профессиональных организа- 
сударство. До наступления этого момента ций с различной ориентацией, сказал он. 
в этой системе возможно было бы сотруд- Следует покончить с попытками использо- 
нпчество обеих частей Германии: Герман-' пания для борьбы против их родины тех 
ской Демократической Республики и Гер- |людей, которые в результате войны ока- 
манской Федеральной Республики. Отсут- дались на чужбине. Следует обеспечить им 
ствие такой системы и состоявшаяся к то- (возможность скорейшего возвращения на 
му же ратификация парижских соглаше-| родину.
ний, предусматривающих ремилитаризацию , Глава делегации Польши высказался 
Западной Германии, не могли не вызвать; ПрОТИВ предложений о пересмотре Устава 
со стороны подвергнутых опасности госу- 1 ООН.
дарств акта обоснованной самообороны в т т ____
тепяет?воюВСсит? ^ а Г т о ^  соз- 1 Н11е Нашковский, пришла на 'х  сессию Ге-; та Министров СССР по делам строитель-
гша система коллективной безопасности в неРальн0Й Ассамблеи с верой в возможность | ства в - А- Кучеренко.
|  ьснос и разрешения стоящих перед сессией про-! За время своего двухнедельного преоы-
‘ Необходимость пегионлльныт пактов ' блем- НесмотРя на сложность этих проблем ! сання в Англии возглавляемая В. А. Ку-

коллективной безопасности, сказал Наш- "  перед Орга-; черенко делегация деятельно 1П » < ш
конский не огпаничивается Евпопой От- I ниюциеи, мы считаем, что нет такой ме- ; с методами и техникой строительства. Де-
нако создание таких систем не может ей в В Д на^ ной проблемы, которой нельзя | легаты посетили
коей мере заменить систему коллективной !оыло бы Разрешить при наличии доброй ную выставку в Лондоне, крупнейший в 
безопасности в мировом масштабе. Регио- ;Б0ЛП с0 стороны всех заинтересованных Англии научно-технический центр я^Гар- 
нальные системы являются как бы стол- СТ°Р °Н- Проблемы, стоящие перед ООН, стоне, королевский институт Британских 
памп, на которых должна покоиться все-1можно Р е ш и т ь ,  если все члены Органи- архитекторов где встречались с крупней- 
общая система. Эта система должпа быть ! за«ии бУ*Ут взаимно уважать взгляды друг | шими английскими специалистами в оола- 
введена л жизнь именно Организацией Объ- не вмешиваться во внутренние дела сти строительства
единенных Наций 1 других государств и признавать принцип! Члены советской делегации побывали

Представитель ’ Польской Народной Рес- р? ! !!11тт!?  * суверенитета всех | также на предприятиях сборных железо-
публики отметил важные задачи, стоящие   ’

сутствовал на обеде, данном государствен-, ,  
ным секретарем США Д. Даллесом в честь; 0Ш1’ посол СССР в Англ00 П. А. Малик 
министров иностранных дел СССР, Анг-! и постоянный представитель СССР при 
лии и Франции. I ООН А. А. Соболев.

Пребывание в Англии советской делегации 
специалистов в области строительства

Прием премьер-министром Англии А. Иденом главы делегации В. А. Кучеренко

ЛОНДОН, 28 сентября. (ТАСС). Сегодня 
премьер-министр Англии Антони Иден 
принял руководителя находящейся в Анг
лии советской делегации специалистов в 
области строительства, заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР и пред
седателя Государственного комитета Оове-

государств, больших и малых. | бетонных конструкций в Ноттингеме, на
Внесенная делегацией СССР резолюция крупнейшем в Европе заводе по изгото- 

«0 мерах по дальнейшему ослаблению меж- влению железобетонных шпал в Глазго.

производством железобетонных свай и

соответствии с интересами всех сторон, в „ пем в развитии отношений между народа- 'Дународной напряженности и развитию ме- : Они подробно ознакомились с методами
интересах мира во всем мире. Путь к ми> содействовать созданию атмосферы ждународного сотрудничества», сказал производства сборного железобетона с

взаимного доверия, оправдать надежды, (Нашковский, призывает все государства предварительно напряженной арматурой,
возлагаемые человечеством на Организа- продолжать согласованные усилия, наврав- крупнопористого оетона, сухой гипсовой
цию Объединенных Наций. ! ленные на укрепление мира и безопасности | штукатурки, использования отходов дере-

Однако, продолжал он, трудно говорить во всем мире. Поэтому делегация Польши ! вооорабатывающеи промышленности для
об успешной деятельности ООН, пока в ней горячо поддерживает резолюцию и призы- строительных целей.
отсутствуют представители одной из вели- вает всех членов ООН принять ее. Народы р поселке Ивер (близ Лондона) члены
ких держав, 600-миллионного китайского ожидают о* в с «  нас согласованных дей- советской делегации ознакомились с тех-
народа. Польская делегация считает, что ствий в интересах мира, сказал предста- ттпотпкодетва сбойных железобетон-
предоставление Китаю возможности занять витель Польши. Мы должны оправдать их никой производства соорных железобетон
принадлежащее ему по праву место в ООН доверие. ных колонн весом до 12 тонн, а также с
является необходимым условием успешной Представитель Гаити Марс отметил, что 
работы ООН и облегчит решение ряда во- настоящая сессия Генеральной Ассамблеи 
просов, стоящих на повестке дня сессии. 'собралась в наиболее благоприятных ус- 

Предложения СССР от 10 мая и 21 июля Товиях, которые созданы в связи с прояв- 
о сокращении вооружений, запрещении ленной великими державами волей к со- 
атомного и водородного оружия, а также трудничеству. Он выразил надежду, что в 
предложения других государств, выдвину-1этой, атмосфере удастся решить главные 
тые в Женеве и обсуждаемые в настоящее задачи Организации и, в частности, мир- 
время в Подкомитете Комиссии О О Н  п о  ным путем «остановить кровопролитие в 
разоружению, заявил М. Нашковский, соз- Азии и Африке», где народы колонии доои- 
дают благоприятную почву для достиже- ваютсд своей независимости, 
ния соглашения, которого жаждут народы,) Выступивший в заключение утреннего 
при условии, что все стороны проявят кон- заседания глава делегации Ирана Энтезам 
структивные усилия и волю к претворе- ] призвал членов Организации Объединен- 
нпю слов-в дело и что при этом не будет ных Наций внести свои вклад в дело смяг- 
упущена из виду основная и центральная чения международной напряженности и 
проблема: эффективные шаги в области I этим способствовать проведению в жизнь
разоружения. высоких целей Устава ООН. Он заявил, что

В  этой связи представитель Польши народы мира ждут от предстоящего сове- 
подчеркнул важное значение принятых за : щанпя четырех министров иностранных 
последнее время некоторыми правитель
ствами решений о сокращении своих во
оружений, в том числе и правительством 
Польской Народной Республики. Мы ожи-

этой цели идет через осуществление идеи 
мирного сосуществования государств с 
различными социально-политическими си
стемами, через конструктивное сотрудни
чество в политической, экономической, 
культурной и других областях.

Нельзя, однако, обойтп молчанием тот 
Факт, сказал представитель Польши, что 
все еще существуют силы, относя
щиеся недоброжелательно и даже враждеб
но к идее сосуществования. Это —  разру
шительные и реакционные силы. Ими ру
ководят ненависть и сугубо эгоистические 
соображения. Общая задача всех людей доб
рой воли, сердцу которых близко дело мир
ного развития народов, заключается в том, 
чтобы сорвать, ослабить и изолировать 
деятельность этих сил.

Между проблемой создания атмосферы 
доверия, подчеркнул Нашковский, л раз
решением спорных международных проблем 
имеется тесная связь. II поэтому не бла
гоприятствует созданию атмосферы дове
рия и уменьшению напряжения постоян
ное возвращение к несуществующей «про
блеме» стран Восточной Европы. Отошли в 
прошлое те времена, когда определенные 
силы международной политики могли рас
сматривать страны Восточной Европы как 
пешки на шахматной доске в своей поли
тической игре. Сегодня народы Польши и 
других стран народной демократии являют
ся полностью суверенными —  не только в 
политическом, но и в экономическом отно
шении— и поэтому не может быть речи о

дел в Женеве конструктивных решений в 
области разоружения и обеспечения безо
пасности.

Иранский делегат высказался за раз
даем, валвил он, что другие страны после- дельный прием новых членов в ООН.

Дневное заседание 27 сентября
НЬЮ-ПОРК, 28 сентября. (ТАСС). Н а 1 тики колониального угнетения. Он напом- 

дневном пленарном заседании 27 сентября ; нил, что 29 стран —  участниц Бандунг- 
продолжалось утверждение повестки дня ской конференции —  единодушно выска- 
Генеральной Ассамблеп. Представитель зались в поддержку чаяний алжирского 
Египта Фавзи выступил против принятой народа.
большинством Генерального комитета ре- | Против рекомендации Генерального ко- 
комендапии не включать в повестку дня мнтета и за включение алжирского вопроса 
Ассамблеи вопроса об Алжире, внесенного в повестку дня Генеральной Ассамблеи 
на обсуждение ООН группой арабо-азиат- | высказались также представители Сирии, 
ских стран. Фавзи подчеркнул, что только Пакистана, Ирака и Саудовской Аравии.

Представитель Сирии Рафик аль-Ашаа

в ООН алжирского вопроса. Представитель 
Саудовской Аравии подчеркнул, что нель
зя рассматривать как внутреннее дело 
Франции такое положение, когда «одна 
страна с помощью оружия, полученного от 
другой страны, уничтожает патриотов тре
тьей страны».

Делегаты Голландии и Колумбии высту
пили против включения в повестку дня

предварительно напряженных балов боль
ших пролетов.

Советские специалисты осмотрели так
же ряд незаконченных промышленных и 
других сооружений, представляющих ин
терес с точки зрения использования же
лезобетона, в том числе здание аэропорта 
в Глазго и недавно построенный ангар 
Лондонского аэропорта с плоским пере
крытием, осуществленным при помощи 
железобетонных балок и других сборных 
деталей. Большое внимание советские спе
циалисты уделили изучению методов мно
гоэтажного жилищного строительства. Они 
посетили строительные площадки в Лон
доне и пригородах столицы, а также в 
других районах страны.

Английские власти уделяют советской 
делегации большое внимание. Советские 
специалисты были приняты министром 
жилищного строительства и местного само
управления Данкеном Сэндисом, Советом 
Лондонского графства, лорд-мэрами Глаз
го и Ноттингема и другими официальны
ми лицами. На предприятиях и строитель
ных площадках советским гостям повсюду 
оказывали радушную встречу. За время 
пребывания в Англии советские специали
сты завязали много деловых знакомств и 
обменялись опытом с английскими строи
телями. Английские специалисты прояв
ляют большой интерес к проблемам 
строительства в СССР.

Сегодня часть членов советской деле
гации выехала в город Лоустофт для оз
накомления со строительством самой со
временной в Англии судоверфи фирмы 
«Брук марин лимитед».

Отъезд из Москвы 
бельгийской парламентской 

делегации
Более трех недель находилась в Совет

ском Союзе по приглашению Верховного 
Совета СССР бельгийская парламентская 
делегация. Помимо Москвы, гости побыва
ли в Риге, Ленинграде, Горьком, Сталин
граде, Киеве, Днепропетровске, Тбилиси, 
Сочи.

28 сентября делегация во главе е 
председателем палаты депутатов бельгий
ского парламента К. Гюйсмансом выехала 
из Москвы на родину.

...Утром на Внуковский аэродром, укра
шенный государственными флагами 
Бельгии и СССР, собрались для проводов 
делегации представители трудящихся сто
лицы. На аэродром, прибыли Председа
тель Совета Союза Верховного Совета 
СССР А. П. Волков, Председатель Совет* 
Национальностей Верховного Совета СССР 
В. Т. Лацис, секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. М. Иегов, заме- ' 
ститель Министра Иностранных Дел 
СССР В. А. Зорин, первый заместитель 
Министра высшего образования В. Н. 
Столетов, председатель исполкома Моссо
вета М. А. Ненов, депутат Верховного Со
вета СССР К. М. Соколов, академик А. В. 
Топчиев, начальник канцелярии Прези
диума Верховного Совета СССР Н. К. Коз
лов, Начальник Протокола Президиума 
Верховного Совета СССР Г. И. Фомин, 
и. о. заведующего 1-м Европейским отде
лом МИД СССР С. С. Михайлов, и. о. заве
дующего Протокольным отделом МИД 
СССР И. П. Якушин, первый секретарь 
Посольства СССР в Бельгии В. Г. Мака
ров, депутаты Верховного Совета РСФСР 
и Московского Совета депутатов трудя
щихся, ответственные сотрудники Прези
диума Верховного Совета СССР, журна-Д 
листы.

В  числе провожающих был Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Бельгии в 
СССР В. Лоридан.

Перед отъездом глава делегации 
К. Гюйсманс сделал следующее заявление:

—  В момент, когда мы покидаем Мос
кву, я хотел бы от своего имени и от 
имени моих коллег еще раз поблагодарить 
Председателя Совета Союза и Председа
теля Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР за тот замечательный прием 
и исключительное внимание, которые бы
ли нам оказаны. Мы увозим с собой 
незабываемые впечатления от выражений 
знаков дружбы со стороны населения 
городов и сел, где мы побывали. Мы от
даем должное той громадной работе, кото
рую проделал советский народ.

К. Гюйсманс в заключение выразил уве
ренность, что визит бельгийской парла
ментской делегации в Советский Союз 
явится вкладом в дело укрепления мира 
и дружбы между народами.

Председатель Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР В. Т. Лацис 
пожелал бельгийским парламентариям 
успеха в их деятельности и просил главу 
делегации передать народу Бельгии сер
дечный привет.

Гости направляются к самолету. Пионе
ры преподносят отъезжающим букеты 
цветов.

Делегацию сопровождает до Вильнюса 
ответственный сотрудник Президиума 
Верховного Совета СССР С. Г. Новиков.

(ТАСС).
 о ------

В исполкоме Тбилисского 
городского Совета

В связи с намеченным благоустройством 
улицы Леселидзе исполком Тбилисского 
городского Совета депутатов трудящихся 
принял решение о перенесении памятника 
генералу Леселидзе из сквера на набереж
ной в сквер по улице Леселидзе. Конторе 
«Горпроект» поручено разработать проект 
благоустройства и ограждения сквера на 
улице Леселидзе, а также реконструкции 
прилегающих зданий с учетом установки 
памятника.

На заседании палаты земель Германской 
Демократической Республики

БЕРЛПН, 28 сентября. (ТАСС). Вчера
в Берлине состоялось заседание палаты 
земель Германской Демократической Рес
публики, на повестке дня которого стояли 
вопросы, обсуждавшиеся Народной пала
той ГДР 26 сентября.

После обсуждения палата земель одоб
рила все законы, принятые Народной па
латой и, в частности, Договор об отно

шениях между Союзом Советских Социа
листических Республик и Германской Де
мократической Республикой.

Депутаты палаты земель выразили бла
годарность правительственной делегации 
ГДР за успешные переговоры в Москве, 
которые привели к  заключению указанно
го Договора.

Зам . редактора Г. С Е М Е Н О В .

Прибытие в США министра иностранных дел ГФР фон Брентано
НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). Вче

ра в Нью-Йорк прибыл министр иност-
гаций ГФР и СССР в Москве. Он также 
примет участие в сепаратном совещании 

ранных дел Германской Федеральной Рес- министров иностранных дел США, Анг- 
публики фон Брентано. По сообщениям лии и Франции, которые намерены согла-
печати, фон Брентано сообщит руководя- совать позиции трех западных держав к | шшншшшншштштшшннш ..
щим деятелям США о ходе и результа-; предстоящему совещанию четырех мннп- 
тах переговоров правительственных деле-! стров иностранных дел в Женеве.

С Е ГО Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х  
Театр оперы и балета им"ни 3. Палиашвили —

«Бахчисарайский фонтан» (в  8 ч. веч.): театр 
имени Ш . Руставели — «Молодая учительница» 
(в  8 ч. веч.); театр имени К. М арджанишвили— 
«Пигмалион» (в  8 ч. веч.); театр имени А. Гри
боедова — «История одной любви» (в  8 ч. веч.); 
театр армянской драмы — творческий вечер ар
тистки В. Акопян (в  8 ч. веч.); грузинский Т Ю З  
—«Гикор» (в  7 ч. веч., аб. №  39); грузинский 
кукольный театр — «Кадж ана» (в  10 ч. утра). 
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= Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Р М Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  |

|  30 сентября =

Творческий вечер
1 А Р Т И С Т К И  |

I Венеры АКОПЯН |
В  программе: 2

|  Г. Суидукян «Х А Т А Б А Л А »  -  I I I ,  I V  акты. |
= Н . Зарян « О П Ы Т Н О Е  П О Л Е »  —  фрагмент.2
= А. Ш ирванзаде «Н А М У С »  —  I I I  акт. 7
= А. Паронян « В О С Т О Ч Н Ы Й  Д А Н Т И С Т » —I  а к т .|  

= Начало в  8 час. вечера.

1 ОТКРЫТ ПРИЕМ ПОДПИСКИ I
Я т ,  ,     „  Й

Коммюнике сепаратного совещания министров 
иностранных дел США, Англии и Франции

Н А  1956 ГО Д
|{н а  центральные, республиканские, областные,» 
^ городские и районные газеты и журналы.

^  Подписка принимается во всех конторах, от 
делениях и агентствах связи, почтальонами,} 
колхозными письмоносцами и общественными}

НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). По (ставлен германскому вопросу. Они пред-10
окончании сепаратного совещания мини-1 усмотрели также «дальнейшие констдьта- « ---    “  -----: »
отров иностранных дел США, Англин и циж с их партнерами по С еверо -ат™ -
Франции в Нью-Йорке опубликовано сов- ческому союзу п предполагают встретить-! 0зах. «сою зпечать*. 2
оотппо р л м м т п и п е р  с  С атлппм г п п п п ч т е  а  п а  и  П о п и т о  гг.   4  ____________Ассамблеи алжирского вопроса под тем местное коммюнике, в котором говорится, ■ ся в Париже до Женевского совещания с 

предлогом, что его обсуждение было бы что на заседаниях 27 и 28 сентября про-, другими членами совета Северо-атланти-рептение алжирского вопроса на основе
принципа равноправия и права народа на заявил, что «тот, кто голосует против вмешательством ООН во внутренние дела ,плжа, аг1, шпготовка к ппрдстояптрчу Жр I ческого союза»
самоопределение, а не отказ от его обсуж- включения алжирского вопроса в повестку фпанции и привело бы к обострению поло- должалась подготовка к предстоящему же | _  ^оюза .
яения создаст необходимое условие для | дня, выступает как союзник империализ- : жсвпя в Алжире
установления дружественных отношений ма и колониального угнетения». Он выра- ,
между Алжиром и Францией. Фавзи осудил зил сожаление по поводу того, что предста- I Дискуссия по этому вопросу будет про-

невскому совещанию. В коммюнике отмечается, что министр
Министры, говорится в коммюнике, со-1 дел ^еРманской Федераль-у у ’ 'пои Веспуолики участвовал в «обсужде-

1ИЦИЮ, занятую Францией в алжирском витель Соединенных Штатов в Гснераль-! должена на дневном пленарном заседании '. гласплпсь в том, что приоритет на пред-! НИ1Г вопросов, представляющих общийпо
вопрос арактерное проявление поли- ном комитете голосовал против обсуждения 1 Ассамблеи 29 сентября. (стоящем совещании должен быть предо-! интерес».

А. Г ., А . Г . Аруцевы с братьями и сестрами 
извещают о смерти 

Л евана Георгиевича Аруцева.
Гр. паних. 30 сентября в 1 октября, в  8 час. 
веч., на кв. — ул. М амапаш вили, 13. Вынос 

2 октября, в  2 часа дня.
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